
Com saldo de 124 vagas em março, Jales fecha 
o primeiro trimestre de 2025 com crescimento de 
1,4% no estoque de empregos formais, impulsiona-
do por comércio e indústria.  

No acumulado do primeiro trimestre de 2025, 

Jales registrou 1.795 admissões e 1.620 desliga-
mentos, resultando em saldo positivo de 175 va-
gas com carteira assinada, segundo os dados do 
Cadastro Geral de Empregados e Desempregados 
(CAGED), divulgados pelo Ministério do Trabalho e 

Previdência Social. O estoque de empregos formais 
no município passou de 12.116 em dezembro de 
2024 para 12.290 ao fim de março de 2025 — uma 
variação de +1,4%.
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O ex-prefeito de Urânia, Ayrton Saracuzza
foi preso esta semana
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Interlagos Centro Automotivo inaugura
nova filial em Santa Fé do Sul
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Sol com algumas nuvens.
Não chove.
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Amanhã

Rua de 
Lazer reuniu 
atividades para 
todas as idades 
na COHAB 
Dercílio Carvalho
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Gincana do 
UNIJALES 
arrecada mais de 
350% da meta 
de tampinhas 
plásticas e latinhas
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Sol com algumas nuvens.
Não chove.

ESPORTE
Prefeitura de Jales inicia construção de
pista de skate no Jardim Estados Unidos
A iniciativa faz parte do plano de valorização dos espaços públicos 
e incentivo à prática esportiva.

 PÁGINA A12

ESTELIONATÁRIO
Polícia prende golpistas que se passavam por 
vendedores de material de construção na região
Um estelionatário de 41 anos, já conhecido no meio policial pela 
prática de diversos golpes, foi preso na sexta-feira à tarde.
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Número de acidentes de trabalho subiu 136,3% nos últimos dez anos
Entre 2012 e 2023, Jales 

registrou nada menos que 
1.563 noti f icações de aci-
dentes de trabalho. No ano 
inicial  da contagem foram 
118 e no último ano chegou 
a 279, em números absolutos 
representa um aumento de 
161 ou 136,4% no período. 
Sem contar os que não foram 
notificados por motivos di-
versos, como falta de regis-
tro em carteira de trabalho 
ou em atividade informal. O 
pico aconteceu exatamente 
no ano final.

Provavelmente por ser o 
estado mais populoso e com 
o maior número de trabalha-
dores, São Paulo lidera essas 
estatísticas com 2.567,727 
casos. A evolução, porém, foi 
menor do que em Jales.
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Jales encerra o primeiro trimestre de 2025 com saldo de 175 
empregos formais, com melhora gradual após início instável

Polícia Civil renova aluguel de prédio provisório por mais cinco anos 

A reforma do prédio original da Delegacia Seccional, começou no fim de 2022 e deveria ter 
levado apenas dez meses, mas ainda não terminou

 PÁGINA A5
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PÕE NO PREGO
O Requerimento de autoria do Presidente da Câma-

ra, Bruno Henrique de Paula (PL), pede informações à 
Prefeitura de Jales sobre a previsão para a assinatura do 
Termo de Convênio entre o município de Jales e a Santa 
Casa, referente ao pagamento das emendas impositivas 
de 2023. Repito: 2023! 

Segundo ele, o presidente da Santa Casa, Edson Ro-
berto da Silva, reclamou com a Câmara que até hoje não 
foi assinado Termo de Convênio com o município, que 
prevê o repasse dos recursos financeiros municipais no 
valor de R$ 1.055.561,90, oriundo de emendas imposi-
tivas que foram votadas e aprovadas pelos vereadores. 

Bruno de Paula alertou que o atraso na assinatura do 
convênio pode comprometer o planejamento financeiro, 
a execução de atividades assistenciais e a continuidade 
do atendimento hospitalar, especialmente em momentos 
de elevada demanda, como os enfrentados recentemen-
te.

O presidente perguntou ao Executivo qual  é  a  pre-
visão para a assinatura do Termo de Convênio e se há 
algum impedimento técnico, jurídico ou administrativo 
que tenha motivado o atraso na sua formalização.  Por 
fim, indagou quais providências estão sendo adotadas 
pa ra  ga ran t i r  a  l ibe ração  dos  recursos  o r iundos  das 
emendas  impos i t ivas  des t inados  pe los  vereadores  à 
Santa Casa.        

XILINDRÓ
O ex-prefei to de Urânia,  Francisco Airton Saracu-

za,  foi  preso na casa dele nesta segunda-feira,  dia 28, 
depois de ser condenado a 8 anos de prisão em regime 
fechado por desvio de verbas da prefeitura. A decisão é 
definitiva e não cabe mais recurso.

Nesse caso,  podemos af irmar sem dúvidas:  “f inal-
mente”. Afinal a investigação começou há cerca de 10 
anos. Em 2017, Saracuza já havia sido preso tempora-
riamente durante uma operação da Polícia Federal.  Na 
ocasião, ele ficou seis meses detido e foi solto por meio 
de um habeas corpus.

De acordo com o Tribunal de Justiça de São Paulo, o 
ex-prefeito desviou aproximadamente R$ 400 mil que 
foram repassados  pelo  Governo Federa l  à  prefe i tura 
daquele município. As investigações também revelaram 
fraudes na folha de pagamento dos servidores.

Segundo a Polícia Federal,  os pagamentos irregula-
res foram feitos a 12 assessores próximos de Saracuza, 
incluindo indenizações por férias e licenças acumuladas 
por até sete anos. Dois ex-assessores jurídicos chega-
ram a receber até R$ 62 mil.

Esses 12 servidores, todos ligados politicamente ao 
ex-prefei to ,  foram pagos integralmente com salár ios 
de dezembro,  décimo terceiro e  outros benefícios .  Já 
os demais funcionários da prefeitura, mais de 400 pes-
soas, não receberam nem o salário de dezembro, nem o 
décimo terceiro, enfrentando dificuldades financeiras 
no fim do ano. (Com a rádio Assunção)   

FESTA DE SANTA FÉ DO SUL
A Ka l l i  P roduções  Mus ica i s  e  Pub l i c idade  L tda , 

de Santa Fé do Sul,  foi  inabili tada na fase inicial  (por 
af ronta  aos  i tens  do edi ta l )  da  concessão onerosa  do 
Recinto de Exposições Rodolfo Abdo para a realização 
da FICCAP 2025.  A empresa real izou a festa  de Jales 
em anos pretéritos, mas também perdeu a concorrência 
aqui para a mesma empresa que venceu agora em Santa 
Fé do Sul. 

SUTIL PRESSÃO
Circula pelas redes sociais um vídeo que mostra o que se-

ria a visita de dois representantes da empresa concessionária 
do transporte de estudantes à mãe de um estudante morador 
da zona rural. Ela é mãe de um aluno que usa o serviço e te-
ria feito reclamações sobre o serviço em suas redes sociais, 
atraindo a visita dos representantes da empresa. Se sentindo 
intimidada, a mãe procurou a Polícia Civil para registrar um 
boletim de ocorrência.

A mãe explicou que, em nenhum momento, foi ameaçada 
pelos homens, mas ressalta que se sentiu intimidada e coa-
gida com a visita deles. Por isso, decidiu registrar o boletim 
de ocorrência. 

Mesmo com a troca recente da empresa responsável pelo 
transporte escolar rural, pais de alunos continuam reclaman-
do de problemas, como a troca constante de motoristas e 
monitores, além da demora para que as crianças cheguem em 
casa. Também há reclamações sobre as condições dos ônibus.

A Prefeitura de Jales emitiu Nota explicando que “a nova 
empresa tem promovido melhorias no setor de transporte 
escolar da zona rural, como a inclusão de ônibus mais novos 
nas rotas e a troca de pneus, entre outras ações”. 

A Secretaria de Comunicação informou que a prefeitura 
tem conhecimento do fato relatado, mas garantiu que se trata 
de um caso pontual. “Há aproximadamente 40 dias, a Ouvi-
doria da Prefeitura de Jales não registra nenhuma reclamação 
referente ao transporte escolar rural. Ainda com relação ao 
caso citado, providências estão sendo tomadas pela Secreta-
ria Municipal de Educação.”    

SANTA CLARA
A Prefeitura de Santa Clara d’Oeste divulgou Nota Oficial 

informando o cancelamento do evento comemorativo de 
aniversário da cidade, que estava programado para o dia 24 
de maio.

“A decisão foi tomada após uma criteriosa avaliação orça-
mentária, considerando o grande volume de obras em anda-
mento no município e as diversas contrapartidas financeiras 
que foram assumidas ao longo deste ano. Nosso compro-
misso com o desenvolvimento e a melhoria da qualidade de 
vida da população exige responsabilidade e planejamento, e, 
neste momento, priorizar os investimentos em infraestrutura, 
saúde, educação e demais áreas essenciais se faz necessário.

Sabemos da importância da celebração para a comunida-
de e reafirmamos que esta decisão foi tomada com seriedade 
e respeito aos munícipes, visando o bem coletivo e o progres-
so contínuo de Santa Clara d’Oeste”.

CASA PRÓPRIA 
O delegado seccional de Polícia Civil de Jales, Mauro 

Luiz Truzzi Otero, anunciou que a Delegacia de Defesa 
da Mulher (DDM) terá uma sede própria. A dada ainda 
não está definida, mas deve demorar bastante. 

Segundo ele, assim que a Seccional voltar ao seu 
endereço original (na rua Cinco esquina com a Quatro) 
a especializada deve se mudar para o prédio atualmente 
ocupado pela administração, na Avenida Paulo Marcon-
des,1175, no Jardim Monterey, onde está provisoriamen-
te desde o fim de 2022.

O delegado informou que o aluguel do prédio foi 
renovado por mais cinco anos.  garantindo morada para 
a DDM. 

A notícia foi dada na companhia da vereadora Eliane 
Miranda Matsukawa (REPUB), nesta terça-feira, dia 29 
de abril em vídeo publicado nas redes sociais digitais.  

Para isso, a mudança contou com o auxilio luxuoso do 
deputado Federal Antônio, o mesmo que desengavetou o 
viaduto da Rua Dois.  

“Quando voltarmos à seccional de origem, este prédio 
[onde a Seccional está atualmente] vai abrigar a DDM de 
Jales. Então vamos tirar a DDM, que ocupa uma sala na 
nossa Central de Polícia Judiciária, e a traremos para cá 
para melhor atendimento a todas as mulheres necessita-
das da cidade. 

FUSÃO PSDB x PODE 
Andréa Moreto e Elder Mansueli, os dois verea-

dores de Jales filiados ao Podemos marcaram uma 
bagada de boi com o ex-vereador Bismark Kuwakino 
para comemorar a iminente fusão entre o partido de-
les e o PSDB. Pelo menos em Jales, não vai ser fácil 
carregar a mala tucana. Enquanto eles tiveram votação 
expressiva, a federação PSDB/Cidadania teve a chapa 
indeferida e não pôde concorrer nas eleições do ano 
passado. 

A “ótima” notícia chegou na última terça-feira, 
29, quando a Executiva Nacional do PSDB deu aval 
ao processo de fusão com o Podemos. A extinção do 
PSDB e do Podemos deve ser concluída até junho, na 
convenção nacional da legenda. O nome do novo par-
tido (soma dos dois), slogan, mascote, estatuto e até 
o número vão substituir os atuais, relegando PSDB e 
Podemos aos livros de história.   

Garbage in, Garbage out — ou “lixo entra, 
lixo sai” — é um velho princípio da computa-
ção que ganha novos significados na era da 
Inteligência Artificial (IA). 

Na era dos modelos de linguagem, como 
ChatGPT, Gemini, Perplexity ou Claude, esse 
conceito se tornou ainda mais relevante. 
Essas ferramentas, por mais sofisticadas que 
sejam, dependem da qualidade dos inputs, 
ou seja, da informação que recebem como 
entrada, para gerar boas respostas. Portan-
to,  a  intel igência da máquina começa na 
inteligência da pergunta.

Isso nos leva à Engenharia de Prompt, um 
novo campo de estudo —para muitos, uma 
nova profissão — que trata de como se co-
municar textualmente de forma eficaz com 
sistemas de IA. Nesse contexto, o prompt é 
o comando, ou seja, uma pergunta que você 
digita para interagir com essas tecnologias. 

Se essa pergunta é mal formulada — seja 
por falta de clareza, contexto ou vocabulário 
— a resposta será também ruim. Portanto, 
não basta saber usar a tecnologia, é preciso 
saber usar as palavras. 

Isso exige habilidades que vão além do 
domínio técnico. Quem não desenvolve a 
capacidade de se expressar bem, principal-
mente de forma escrita, estará em desvan-
tagem na era da IA, afinal, estamos falando 
com máquinas que não “adivinham” inten-
ções — elas interpretam texto com base na 
linguagem, no contexto e no significado que 
conseguimos transmitir. 

Do ponto de vista educacional, isso re -
presenta um novo e grandioso desafio:  a 
alfabetização digital do futuro passa pela 
habilidade de saber elaborar perguntas, de 
formular problemas e de estruturar ideias 
com precisão textual. Não se trata apenas 

de aprender a operar sistemas e aplicativos, 
mas de aprender a pensar e se comunicar 
com c lareza .  Caso contrár io,  estaremos 
diante de uma nova forma de analfabetismo: 
a pessoa lê, escreve e até se comunica com 
humanos, mas não consegue dialogar com 
as máquinas. 

Esse seria um analfabetismo silencioso, 
porém profundo, que pode limitar oportuni-
dades no mercado de trabalho, na educação 
e na vida cotidiana.  Sim, comunicar-se com 
as máquinas é imprescindível para a sobre-
vivência profissional.  Apesar de algumas 
previsões apocalípticas,  que dizem que a 
IA irá substituir o ser humano, eu penso um 
pouco diferente. Penso que um profissional 
com IA certamente irá substituir um profis-
sional sem IA. Nesse contexto, muito se fala 
em augmented work — ou trabalho aumen-
tado — que é usar tecnologias de IA para 

potencializar os talentos e as habilidades 
dos profissionais. Há muitas empresas falan-
do em usar a força de trabalho aumentada 
como vantagem competitiva. 

Por isso, investir em letramento digital, 
comunicação e  competência  l inguíst ica 
é urgente. Aprender a usar IA começa por 
aprender a  elaborar  perguntas,  r icas  em 
contexto, vocabulário, significado e deta-
lhes.  Caso contrário,  reforçando o que se 
dizia no passado, se num computador entra 
lixo... sai lixo.

 

*Prof. Me. Jorge Luís Gregório
Professor e coordenador do curso de 

Tecnologia em Análise e Desenvolvimento 
de Sistemas da Fatec Jales

- www.jlgregorio.com.br 

A2 | Opinião | 

Prof. Me. Jorge
LUÍS GREGÓRIO (*) Coluna

Saber perguntar é a nova habilidade do profissional do século XXI

Assim que a Seccional voltar ao seu endereço na Cinco 
com a Quatro, a DDM vai ocupar o prédio na Av. Paulo 

Marcondes 
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Jales realiza a 4ª Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa
A Prefeitura de Jales, por 

meio da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social 
e do Conselho Municipal dos 
Direitos da Pessoa Idosa, re-
alizou nesta quinta-feira, dia 
30 de abril, a 4ª Conferência 
Municipal dos Direitos da Pes-
soa Idosa. O evento aconteceu 
no Auditório Azizi da Primeira 
Igreja Batista de Jales com o ob-
jetivo de promover um espaço 
democrático de participação 
popular para a formulação de 
políticas públicas voltadas ao 
envelhecimento saudável, ativo 
e seguro da população idosa do 
município.

A conferência foi convocada 
pelo prefeito Luis Henrique Mo-
reira, por meio do Decreto nº 
10.745, de 24 de abril de 2025, 
em consonância com o Decreto 
Federal nº 12.015/2024, que 
instituiu a realização da 6ª Con-
ferência Nacional dos Direitos 
da Pessoa Idosa.

A programação teve início 
às 7h30, com recepção, assina-
tura da lista de presença, entre-
ga de crachás e café da manhã. 
Em seguida, os participantes 
receberam o material de apoio. 

A cerimônia de abertura contou 
com a presença de autoridades 
municipais que fizeram o uso 
da palavra ressaltando a impor-
tância do evento, como a vice-
-prefeita Marynilda Cavenaghi 
Nacca, o presidente da Câma-
ra Municipal, vereador Bruno 
Henrique de Paula, o secretário 
municipal de Desenvolvimento 
Social, Reginaldo Viota, e a pre-
sidente do Conselho Municipal 
dos Direitos da Pessoa Idosa, 
Raquel Ferreira Silva de Paula.

Após a execução dos hinos 
Nacional e Municipal, os partici-
pantes acompanharam a leitura 
do texto base da conferência, 
que destacou o crescimento 
acelerado da população idosa 
no Brasil e em Jales, com base 
nos dados do Censo Demo-
gráfico de 2022. Segundo o 
IBGE, 19,8% da população ja-
lesense tem 60 anos ou mais, o 
que representa cerca de 10 mil 
habitantes.

A conferência também con-
tou com a leitura e aprovação 
do regimento interno, depoi-
mentos de usuários de serviços 
voltados à pessoa idosa, como 
Lar São Vicente de Paulo, Centro 
Dia do Idoso, CRAS e CREAS, e 

a palestra literomusical com o 
poeta, escritor e cantor André 
Gandolfo, que encantou o pú-
blico com uma abordagem di-
nâmica e sensível sobre o tema.

O Assistente Social, Flávio 
Júnior Correia, orientou os par-
ticipantes sobre o tema e os 
eixos temáticos. Na sequência, 
o público presente foi dividido 
em grupos de trabalho para de-
bater os eixos temáticos e pro-
por ações voltadas à garantia 
dos direitos das pessoas idosas.

 Ao final, foram apresen-
tadas as propostas construí-
das coletivamente e eleitos os 
delegados que representarão 
Jales na etapa estadual da con-
ferência. Os delegados eleitos 
representantes do Poder Pú-
blico foram: Reginaldo Viota 
(titular) e Natália Félix Ramos, 
e da Sociedade Civil: Sebastião 
Antônio Quintela e Maria Edu-
arda Garcia.

  Ao final, um delicioso almo-
ço foi servido para todos que 
prestigiaram. O evento tam-
bém contou com uma belíssi-
ma exposição de artesanatos 
confeccionados por artesãos 
locais e teve ainda a distribui-
ção de lembrancinhas.

Centenas de pessoas participaram da 4ª Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa

O encerramento do evento 
foi conduzido pelo secretário 
de Desenvolvimento Social, 
Reginaldo Viota, que destacou a 
relevância da conferência para 
o município:

“A realização da conferência 
é um momento valioso de escu-

ta e construção coletiva. O au-
mento da população idosa nos 
exige uma atuação mais atenta 
e comprometida com a formu-
lação de políticas públicas efi-
cazes, que garantam dignidade, 
respeito e qualidade de vida. 
Jales tem feito esse caminho e 

vai continuar fortalecendo essa 
rede de proteção. Agradeço aos 
nossos servidores, parceiros, 
colaboradores, voluntários e ao 
grande público que prestigia-
ram a 4ª Conferência Municipal 
dos Direitos da Pessoa Idosa, 
finalizou o secretário.

SIPAT 2025 reforça importância da saúde e segurança
 no ambiente de trabalho em três dias de eventos

A Prefeitura de Jales, por 
meio da Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes (CIPA 
– Gestão 2024/2025), realizou 
entre os dias 28 e 30 de abril, a 
SIPAT 2025 – Semana Interna 
de Prevenção de Acidentes do 
Trabalho. O evento aconteceu 
na Casa do Poeta e Escritor de 
Jales e teve como principal ob-
jetivo conscientizar os servido-
res públicos municipais sobre a 
importância da saúde, da segu-
rança no ambiente profissional 

e da prevenção de acidentes.
Durante os três dias de pro-

gramação, os participantes as-
sistiram a palestras ministradas 
por profissionais especializados 
em temas como segurança no 
trabalho, saúde ocupacional, 
relações interpessoais e bem-
-estar emocional.

No dia 28, as atividades fo-
ram abertas com a palestra “No-
ções gerais sobre saúde e segu-
rança do trabalho”, conduzida 
pelo engenheiro de segurança 
Filipe A. M. Polato. Em seguida, 

o bombeiro Renato Lopes Fer-
nandes falou sobre “Combate 
e prevenção de incêndios”. As 
mesmas palestras foram re-
apresentadas no período da 
tarde, garantindo que mais 
servidores pudessem partici-
par. O técnico de segurança do 
trabalho, Anderson Honório M. 
Brito abordou o tema “Combate 
e prevenção de incêndios” no 
período da tarde.

O segundo dia, 29 de abril, 
foi dedicado à saúde ocupa-
cional e aos desafios nas rela-

ções no ambiente profissional. 
O médico Antônio Theodoro 
Neto, da PressMed, falou sobre 
“Doenças Ocupacionais”, se-
guido pelo advogado Gustavo 
A. Nelson Baldan, que abordou 
o tema “Assédio Moral”. Ambos 
retornaram no período da tarde 
para novas sessões das respec-
tivas palestras.

Encerrando a SIPAT, no dia 
30 de abril, o foco foi a promo-
ção da saúde física e emocional 
dos trabalhadores. A terapeuta 
ocupacional Soraya Barbur 
Prandi e a psicóloga Amanda 
Moreira de Souza, ambas do 
Ambulatório de Saúde Mental 
conduziram a palestra “Alcoo-
lismo e tabagismo”, discutindo 
os impactos dessas práticas na 
saúde e desempenho profis-
sional. Em seguida, a psicóloga 
Lieny Munhoz Martins minis-
trou “Saúde Mental e Inteligên-
cia Emocional”, destacando 
estratégias para o equilíbrio 
emocional e bem-estar no am-
biente de trabalho.

A Secretaria Municipal de 
Saúde também participou ati-
vamente do evento, oferecen-
do testes rápidos, orientação 
sobre a saúde bucal e realizan-
do coletas, ampliando o cuida-
do com a saúde dos servidores 
durante a programação.

Ao final da SIPAT, foram re-
alizados sorteios de brindes 

entre os participantes, com prê-
mios gentilmente patrocinados 
pelo comércio local, encerran-
do o evento com um clima de 
confraternização e valorização 
dos servidores.

De acordo com o presidente 
da SIPAT, Alex Lino Ferreira, “a 
realização da SIPAT reforça o 
compromisso da administração 
municipal com a valorização e 

o cuidado com os servidores, 
promovendo um ambiente de 
trabalho mais saudável, seguro 
e humanizado. A edição desse 
ano superou nossas expecta-
tivas, reunindo centenas de 
pessoas durante os três dias de 
evento, além de profissionais 
altamente capacitados que 
ministraram as relevantes pa-
lestras”.

O presidente da SIPAT, Alex Lino Ferreira e a comissão da CIPA que organizou os três dias de 
evento na Casa do Poeta

Centenas de funcionário públicos municipais participaram da 
SIPAT 2025
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Na noite de terça-feira, 22 de 
abril, os alunos do 7º semestre do 
curso de Fisioterapia do Centro 
Universitário de Jales realizaram, 
por meio da disciplina de Projeto 
Interdisciplinar, a palestra “A Clíni-
ca, o TEA e o Olhar Integralizado 
da Equipe”, em parceria com a 
Clínica Integrar.

O encontro, realizado no Tea-
tro Municipal de Jales, teve como 
foco principal o Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) e contou 
com a presença de uma equipe 

multidisciplinar da Integrar, que 
abordou o tema de forma aco-
lhedora, técnica e acessível para 
alunos e comunidade.

Sob a coordenação da neu-
ropsicóloga Patrícia Tondato 
Marcondes, responsável pela 
instituição, participaram da apre-
sentação os profissionais: Gracie-
le Possebom (fonoaudióloga), os 
psicólogos Angélica Araújo, Jean 
Carlos Custódio e Julia Prado, a 
terapeuta ocupacional Andreia 
Teixeira, a psicopedagoga Da-
niela Medrado e a fisioterapeu-
ta Angélica Bastos. Durante o 
evento, o grupo compartilhou 
conhecimentos essenciais sobre 
o TEA, destacando como a atua-
ção integrada entre as áreas da 
saúde contribui para um diagnós-
tico mais preciso e um cuidado 
efetivo.

No hall de entrada, outros 

colaboradores da Integrar mon-
taram uma exposição interativa 
com atividades e recursos utili-
zados nos atendimentos, aproxi-
mando ainda mais o público da 
prática profissional.

Repleto de informações va-
liosas e histórias inspiradoras, o 
evento foi marcado pelo compro-
metimento e sensibilidade dos 
palestrantes. Ao final, os alunos 
responsáveis pela organização 
presentearam os convidados 
com lembranças como forma de 
agradecimento.

Presente na ocasião, o reitor 
do UNIJALES, Oswaldo Soler Ju-
nior, parabenizou os profissionais 
e destacou a relevância do encon-
tro. “Educar é também criar espa-
ços de escuta e troca. Parabéns a 
todos os envolvidos por levarem 
conhecimento com tanta respon-
sabilidade e empatia”, afirmou.

A II edição da Gincana In-
tegradora — Gintegra, pro-
movida pelo Centro Universi-
tário de Jales, superou todas 
as expectativas e arrecadou 
mais de 350% da meta de 
doação de tampinhas e lati-
nhas. O bloco DO-AÇÃO, ain-
da em andamento, recebeu 
os materiais recicláveis, que 
já foram doados ao Hospital 
de Amor e à Santa Casa de 
Jales, com divisão igual entre 
as duas instituições.

Com sete equipes partici-
pantes, a pesagem foi reali-
zada na noite da quinta-feira, 
24 de abri l .  Os resultados 
surpreenderam:

• C.L.E.P.H.S (meta: 10 
kg de cada item) arrecadou 

46,7 kg de latinhas e 56,2 kg 
de tampinhas;

• Equidade (meta: 6,5 
kg) arrecadou 44,3 kg de lati-
nhas e 41,2 kg de tampinhas;

• MERAKI (meta: 5 kg) 
alcançou 13,1 kg de latinhas 
e 13,3 kg de tampinhas;

• RATOS (meta:  9 kg) 
arrecadaram 58,8 kg de lati-
nhas e 33,3 kg de tampinhas;

• SolidariAção (meta: 
5,5 kg) atingiu 34,6 kg de lati-
nhas e 21,7 kg de tampinhas;

• Apenas a equipe 
Legalmente Solidários não 
atingiu a meta de 8,5 kg, ar-
recadando 2,6 kg de latinhas 
e 2,7 kg de tampinhas.

Vale lembrar que as me-
tas foram definidas propor-
cionalmente ao número de 
alunos dos cursos que com-
põem cada equipe. O grupo 
C.L.E.P.H.S, por exemplo, re-
úne estudantes de Ciências 
Biológicas, Letras, Educação 
Física, Pedagogia, História e 
Serviço Social. Já os RATOS 
são formados por alunos de 

Biomedicina e Farmácia.
Time novo na área
Com muita empolgação, 

o Colégio XV de Abril,  com 
seu “Quinzão”, também en-
trou na disputa e bri lhou! 
Unindo os pequenos da Edu-
cação Infantil aos pré-vesti-
bulandos do Ensino Médio, 
o time arrecadou 37,1 kg de 
latinhas e 51,1 kg de tampi-
nhas, superando de longe a 
meta de 5,5 kg.

CAMINHANDO PARA A 
FINALIZAÇÃO

As equipes seguem re -
alizando as demais etapas 
da Gintegra. Entre elas está 
a ação “Visão de Um Mundo 
Melhor ”,  que promove ati-
vidades voltadas à comuni-
dade, além da arrecadação 
de produtos al imentícios, 
itens de limpeza e de higiene 
pessoal.

Ao término de todas as fa-
ses, a gincana será encerrada 
com uma grande confraterni-
zação no Ginásio Poliesporti-
vo do UNIJALES.

A4 | Educação |

Íris Malviegas Leite Roza

Higor Sanches Alonso

Higor Sanches Alonso

Gincana do UNIJALES arrecada mais de 350% 
da meta de tampinhas plásticas e latinhas

Doações foram 
destinadas ao Hospital de 
Amor e à Santa Casa de 
Jales

A Equipe C.L.E.P.H.S arrecadou mais quilos de latinhas e tampinhas

Projeto Interdisciplinar do curso de Fisioterapia promove palestra sobre o Transtorno do Espectro Autista
Em parceria com a Clínica 
Integrar, de Jales, o 
evento “A Clínica, o TEA e 
o Olhar Integralizado da 
Equipe” foi apresentado 
no Teatro Municipal de 
Jales

Equipe de profissionais da Clínica Integrar, responsáveis pela palestra

Saúde
Sociedade civil de São Francisco faz a solidariedade em prol da Santa Casa de Jales

A Santa Casa de Misericór-
dia de Jales, recebeu a doa-
ção de 2tonelas de alimentos 
como (arroz, macarrão, feijão, 

café, leite, óleo, biscoito de 
sal e doce, farinha de trigo e 
mandioca) e itens de higiene 
(sabonete, pasta de dente, 
papel higiênico) da cidade 

de São Franscisco, doados 
por meio de uma campanha 
com os líderes religiosos do 
município. 

 De acordo com o vice-
-prefeito, Luciano Fernando, 
a ação teve início após o pe-
ríodo em que o seu pai ficou 
internado na Santa Casa de 
Jales. “No ano passado fiquei 
com meu pai internado no 
hospital e vi o carinho e dedi-
cação de todos os profissio-
nais com ele e até comigo.  In-
felizmente o caso era grave e 
ele veio a falecer, no qual tive 
muito amparo pelos colabora-
dores. Diante de um trabalho 
tão bonito decidi convidar 
outros líderes religiosos para 
juntos pedir a doação dos ali-
mentos. Desta forma, cada 
um dos envolvidos arrecadou 
os itens com os seus grupos 

religiosos que ao final da ação 
iríamos juntar tudo para en-
tregar na Santa Casa de Jales.”, 
finalizou Luciano idealizador 
da ação.  

Durante a entrega dos ali-
mentos estiveram presentes, 
o vice-prefeito, Luciano Gia-
cometi; Dienifer de Araújo; 
Alécio Lino; Irineu J.; o gestor 
de captação de recursos, Mar-
celo Teixeira e a representante 
da cozinha, Natalia Aparecida.

São gestos simples e por 
meio de doações que conse-
guimos manter o nosso es-
toque de alimentos, já que 
as nossas necessidades são 
mensais. A campanha Alimen-
to Solidário de abril solicita 
a doação de: biscoito doce, 
café, leite integral, açúcar, chá 
mate, óleo e biscoito de água 
e sal. 

Os interessados em ajudar 
podem entregar os alimentos 
na instituição ou se preferir, 

entrar em contato pelo tele-
fone (17) 3622-5003 para o 
recolhimento.

2 toneladas de alimentos foram doadas pela sociedade 
civil de São Francisco; na foto o vice-prefeito Luciano 

acompanhado dos voluntários (Dienifer de Araújo; Alécio 
Lino; Irineu J) com os representantes da Santa Casa



Jales | 04 de Maio de 2025 | 

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

A5 | Polícia |

Polícia Civil renova aluguel de prédio provisório por mais cinco anos 
Na última terça-feira, dia 

29 de abril, o delegado seccio-
nal de Jales, Mauro Luiz Truzzi 
Otero, deu sinais de que a lenta 
reforma do prédio da Delegacia 
Secional de Polícia de Jales (na 
esquina das ruas Cinco e Qua-
tro), pode estar caminhando 
para a sua fase final. Ao lado da 
vereadora Eliane Miranda, o de-
legado disse que acaba de re-
novar o contrato de aluguel do 
atual prédio, na Avenida Pau-
lo Marcondes, por mais cinco 
anos, mas que a delegacia ad-
ministrativa não vai ficar lá por 
todo esse tempo. Na verdade,a 
renovação é para garantir que 
a DDM (Delegacia de Defesa da 
Mulher) possa ocupar o imóvel 
depois que a Seccional voltar 
ao seu endereço original. Não 
há data para que isso ocorra.     

Iniciada em novembro de 
2022, a reformada duraria ape-
nas dez meses (300 dias), mas 
chegou a ficar parada durante 
algum tempo, suscitando recla-
mações de vizinhos. 

Para permitir a reforma, a 

administração secional da Po-
lícia Civil passou a funcionar 
em um endereço provisório, 
na Avenida Paulo Marcon-
des,1175, no Jardim Monterey. 
O prédio abrigava o antigo Hos-
pital da Boca e fica próximo à 
rotatória da Vila União, e passou 
por uma série de adaptações 
de acesso e segurança, além 
de comunicações telefônicas 
e internet. É para lá que a DDM 
deve ser transferida. 

Otero explicou que a mu-
dança vai proporcionar me-
lhor atendimento as mulheres 
vítima de violência. “Será algo 
extremamente positivo no sen-
tido de acolhimento, maior 
conforto e melhor atendimento 
para a população feminina que 
precisa do cuidado da Polícia 
Civil”.

Quando a reforma foi anun-
ciada, o então delegado Sec-
cional, Charles Wistom de Oli-
veira explicou as reformas que 
deveriam estar sendo feitas no 
prédio antigo. 

“Neste intervalo de dez me-
ses estaremos provendo o local 

tradicional de acessibilidade, 
colocando um elevador aten-
dendo a todos os regramentos 
dentro daquilo que o TCE, o Co-
pro de Bombeiros e a Fazenda 
nos recomenda para melhor 
atender as pessoas dentro do 
ambiente da Delegacia Seccio-
nal. E para isso, faremos uma 
atualização e modernização do 
ambiente, substituindo tetos, 
janelas, portas, pisos, repintura, 
adequações no almoxarifado 
entre outros”. 

Na mesma data foram ini-
ciadas outras quatro reformas 
na área da Seccional de Jales. As 
delegacias de Paranapuã, Três 
Fronteiras e Santa Albertina, 
cujas obras estavam previsas 
para demorar 180 dias. Não se 
sabe se o prazo foi cumprido.  

Charles de Oliveira revelou 
que também havia um projeto 
de mudança da Central de Polí-
cia Judiciária para o prédio da 
Seccional, mas o alto custo di-
ficultava a transferência. “Levar 
a Central de Polícia Judiciária 
para o mesmo local da Delega-
cia Seccional é um projeto que 

A reforma do prédio original da Delegacia Seccional, começou no fim de 2022 e deveria ter 
levado apenas dez meses, mas ainda não terminou

está pronto, mas ainda não tem 
prazo para ser executado, ten-
do em vista, principalmente os 
altos custos”, disse na ocasião.

Polícia prende golpistas que se passavam por 
vendedores de material de construção na região

Um estelionatário de 41 anos, 
já conhecido no meio policial 
pela prática de diversos golpes, 
foi preso nesta sexta-feira à tar-
de em Fernandópolis. A prisão 
ocorreu no estacionamento de 
um supermercado localizado 
na avenida Líbero de Almeida 
Silvaras, no bairro Coester, após 
ele ser reconhecido por vítimas, 
que o contiveram até a chegada 
da Polícia Militar.

O homem vinha aplicando 
golpes na cidade se passando 
por vendedor de materiais de 
construção, como cimento e 
tijolos, além de oferecer supostos 
portões eletrônicos. Com boa 
conversa, conquistava a con-
fiança das vítimas, recebia pa-
gamentos via Pix e, em seguida, 
desaparecia. Os prejuízos relata-
dos variam entre R$ 2 mil,R$ 10 
mil e 12 mil.

De acordo com informações 
na delegacia com as vítimas, até 
a esposa de um delegado que 
estava de plantão foi alvo do 
criminoso. Diante da sucessão 
de fraudes, diversas vítimas se 
uniram em um grupo com o ob-
jetivo de localizá-lo. O plano deu 
certo nesta sexta-feira, quando 
o golpista foi identificado no 
supermercado.

Além dos golpes de venda 
falsa, há ainda o registro de um 
caso mais audacioso: o esteliona-

tário convenceu um proprietário 
a entregar seu carro sob o pre-
texto de que faria um teste antes 
de comprá-lo. O suspeito, então, 
levou o veículo até uma garagem 
na cidade, vendeu o carro e desa-
pareceu. A vítima registrou um 
boletim de ocorrência relatando 
o crime.A Polícia Civil investiga o 
caso e não descarta a possibili-
dade de existirem mais vítimas. 
O homem permanece detido à 
disposição da Justiça. 

OPERAÇÃO
INTERESTADUAL

Na semana passada, dia 24, 
durante a 4ª fase da Operação 

Cyber Conect deflagrada pelo 
DEINTER-5, a DIG de Votupo-
ranga com apoio da delegacia 
de Valentim Gentil prendeu um 
homem, de 30 anos idade, que se 
passava por empresário do ramo 
de concreto e estava cometen-
do estelionato na modalidade 
eletrônica.

Durante as investigações 
desenvolvidas pela DIG, restou 
apurado que o esquema cri-
minoso consistia em anúncios 
pagos em sites de busca que 
redirecionavam as vítimas para 
falso número de whatsapp de 
empresa de concreto, conhecida 

em Votuporanga.
Após contato realizado pela 

vítima, o golpista se identificava 
como responsável pela central 
de vendas da suposta empresa 
e realizava a venda de concreto 
usinado, mediante pagamento 
adiantado, o qual não era en-
tregue.Foram identificadas ao 
menos vinte vítimas no estado 
de São Paulo-SP.

A partir dos relatos das víti-
mas, foi realizado trabalho de 
inteligência policial que identi-
ficou M. O. A. R., morador de São 
Paulo, como autor do estelionato 
eletrônico em questão. 
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Escolas de Fernandópolis, Votuporanga, Salgado, Nhandeara, Birigui, Rio 
Preto e Catanduva são selecionadas para o programa Escola Cívico Militar

A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo (Seduc-
-SP) publicou na terça-feira 
(29), no Diário Oficial do Estado 
(DOE), a lista final das unidades 
que aderiram ao Programa das 
Escolas Cívico-Militares (ECM). 
Rio Preto e outras sete cidades 
da região noroeste do Estado 
de São Paulo terão escolas da 
rede estadual funcionando no 
modelo cívico-militar a partir 
do segundo semestre deste 
ano. 

Na região serão contempla-
das escolas nas Diretorias de 
Ensino de Rio Preto, Araçatuba, 
Nova Granada, Fernandópolis 
e Catanduva. Também farão 
parte da iniciativa escolas em 
Novo Horizonte, em General 
Salgado e em Votuporanga. 

Além de Rio Preto e região, 
outras cidades paulistas que 
terão escolas cívico-militares 
são Dracena, Junqueirópolis, 
Panorama, Nova Odessa, An-
dradina, Araçatuba, Itaí, Avaré, 
Olímpia, Bauru, Birigui, Bom 
Jesus dos Perdões, Bragan-
ça Paulista, Atibaia, Socorro, 
Caieiras, Mairiporã, Campinas, 
Caraguatatuba, São Sebas-
tião, Carapicuíba, São Paulo, 
Cruzeiro, Piquete, Guarulhos, 
Juquitiba, Itapecerica da Serra, 

Itapetininga, Itapeva, Jandi-
ra, Barueri, Itaquaquecetuba, 
Itararé, Brotas, Pederneiras, 
Jundiaí, Limeira, Cosmópolis, 
Lins, Marília, Garça, Mogi das 
Cruzes, Mogi Mirim, Osasco, 
Ourinhos, Pindamonhangaba, 
Piracicaba, Pirassununga, Ara-
ras, Martinópolis, Presidente 
Prudente, Jacupiranga, Regis-
tro, Cajati, Pariquera-Açu, Sete 
Barras, Presidente Venceslau, 
Santo André, Bertioga, Cuba-
tão, São Carlos, São Joaquim da 
Barra, Vargem Grande Paulista, 
Itanhaém, Pontal, Pitangueiras, 
Sorocaba, Sumaré, Hortolân-
dia, Ferraz de Vasconcelos, 
Embu das Artes, Taquaritinga, 
Itápolis, Taubaté, Caçapava, 
Tupã, Rancharia, Tapiraí, Pieda-
de e Nhandeara. 

A lista foi definida após a 
realização de três rodadas de 
consulta pública com 302 co-
munidades que manifestaram, 
no ano passado, interesse no 
modelo, foram definidas as 100 
escolas que iniciarão as ativi-
dades a partir do 2º semestre. 
A previsão é que 50 mil estu-
dantes sejam beneficiados.

O objetivo das consultas 
públicas foi ouvir toda comu-
nidade escolar e garantir a 
transparência do processo. 
Tiveram direito a voto, mãe, pai 

ou responsável pelos alunos 
menores de 16 anos de idade; 
estudantes a partir de 16 anos 
de idade, ou seus familiares, 
em caso de abstenção de alu-
nos dessa faixa etária; e profes-
sores e outros profissionais da 
equipe escolar.

A votação a favor do mo-
delo foi contabilizada quando 
a escola alcançou o quórum 
mínimo (50% + um) e regis-
trou, pelo menos, 50% + um 
dos votos válidos. Cada voto 
foi computado apenas uma 
vez. Ou seja, as unidades que 
tiverem 2ª e 3ª rodadas só pu-
deram contar com os votos de 
quem não votou na rodada 
anterior.

No total, foram computa-
dos mais de 106 mil votos da 
comunidade escolar. Dos quais 
87% a favor da implantação do 
programa. Três escolas aprova-
ram a proposta com 100% dos 
votos válidos.

FASE FINAL
Na primeira votação, em 

março, 70 unidades optaram 
a favor da adesão. Na segunda 
rodada, em abril, 35 escolas 
se juntaram à lista inicial. Na 
terceira, e última, mais 27 vo-
taram pela escolha do modelo. 
Ao fim, 132 comunidades apro-
varam a implantação, quatro 

reprovaram e 166 não atingi-
ram quórum mínimo nas três 
rodadas da consulta pública.

LISTA
Como o número foi supe-

rior à meta de 100 escolas pre-
vistas para 2025, a Seduc-SP 
adotou critérios de seleção. 
Entre eles: existência de pelo 
menos uma escola por mu-
nicípio, o índice paulista de 
vulnerabilidade social (IPVS) e 
o resultado no IDESP (Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
do Estado de São Paulo).

O programa será implan-
tado em unidades de 89 mu-
nicípios paulistas, incluindo a 
capital, região metropolitana, 
litoral e interior. Desses 89, 80 
são cidades com IDH abaixo 
da média estadual e 37 estão 
abaixo da média nacional. As 
escolas integram 60 Diretorias 
de Ensino (DEs), que represen-
tam 65% das DEs da Seduc-SP.

Currículo e processo seleti-
vo das escolas cívico-militares

As escolas cívico-militares 
seguirão o Currículo Paulista, 

definido pela Secretaria da 
Educação. A Seduc-SP também 
será responsável pelo processo 
de seleção dos monitores.

Caberá à Secretaria da Se-
gurança Pública apoiar a Secre-
taria da Educação no processo 
seletivo e emitir declarações 
com informações sobre o com-
portamento e sobre processos 
criminais ou administrativos, 
concluídos ou não, em que os 
candidatos a atuar como mo-
nitores nessas unidades de en-
sino possam estar envolvidos.

Sancionada Lei que institui protocolo de segurança para mulheres em 
estabelecimentos como bares e restaurantes de Santa Fé do Sul

A Prefeitura da Estância Tu-
rística de Santa Fé do Sul acaba 
de sancionar a Lei nº 4.866, que 
institui o Protocolo de Seguran-
ça para Mulheres em Situação 
de. Risco em bares, restauran-
tes, casas noturnas e estabeleci-
mentos similares do município.

A iniciativa visa oferecer 
um ambiente mais seguro e 
acolhedor para mulheres que 
se sintam ameaçadas ou em 
risco em locais de lazer e con-
vivência.

De autoria do Vereador Ro-
naldo Lima e aprovada pela 
Câmara Municipal, a nova le-
gislação foi sancionada pelo 
prefeito Evandro Farias Mura 

e tem como principal objetivo 
garantir um meio discreto de 
pedido de ajuda, além de es-
tabelecer diretrizes de acolhi-
mento e resposta por parte dos 
estabelecimentos.

Entre as principais medidas 
previstas, destacam-se:

• A criação de códigos de 
alerta discretos, como a soli-
citação de um “drink especial” 
ou a menção à palavra-chave 
“Sinal Vermelho”, para sinalizar 
à equipe do local que a mulher 
está em situação de risco;

• Capacitação de funcioná-
rios para identificar sinais de 
assédio ou violência e agir de 
forma adequada;

• Disponibilização de um 

espaço seguro no local para 
que a vítima aguarde ajuda, se 
necessário;

• Acionamento da Guarda 
Municipal ou Polícia Militar 
sempre que a situação exigir 
intervenção.

A adesão ao protocolo é vo-
luntária, mas os estabelecimen-
tos que o implementarem po-
derão receber o selo “Estabele-
cimento Seguro para Mulheres”. 
Além disso, será obrigatória a 
afixação de cartazes informati-
vos em banheiros femininos e 
áreas estratégicas. A Prefeitura 
também prevê a realização de 
campanhas educativas para 
conscientizar a população e 
ampliar a adesão à iniciativa.

Na manhã desta terça-
-feira, dia 29 de abril, vere-
adores se reuniram com a 
o secretário Municipal de 
Obras, Desenvolvimento e 
Meio Ambiente para escla-
recimentos relativos a locais 
sem iluminação em Jales. 
O encontro foi realizado na 
Câmara Municipal.

“Convoquei o secretário 
Municipal de Obras, Desen-
volvimento e Meio Ambiente, 
Manoel Andreo de Aro, o en-
genheiro eletricista Ricardo 
e a Débora, do setor de com-
pras da Pasta, para que pu-
dessem ouvir os vereadores 

em relação a alguns proble-
mas que estão acontecendo 
no município, relacionados a 
pontos sem iluminação”, rela-
tou o presidente da Câmara, 
Bruno Henrique de Paula (PL).

Ele mencionou que foram 
debatidas questões sobre 
três locais: a Avenida Enge-
nheiro Euphly Jalles, o Via-
duto Delegado de Polícia Dr. 
Sebastião Biazi e a rotatória 
da Avenida Paulo Marcon-
des com a Avenida Francisco 
Jales,  que tiveram cabos e 
equipamentos de iluminação 
furtados.

“Eles explicaram que o 
material  [para as obras de 

iluminação] já está comprado 
e em trâmite de confecção e 
deslocamento. Provavelmen-
te em meados de maio será 
executado esse serviço. Foi 
uma reunião muito produti-
va, que atendeu as demandas 
dos Vereadores”, concluiu de 
Paula.

Estiveram presentes, além 
do presidente, os edis Andrea 
Cristina Moreto Gonçalves 
(PODE),  Elder Garcia Man-
sueli (PODE), Eliane Miranda 
Matsukawa (REPUBLICAN), 
Franciele Cristina Villa Ma-
tos (PL), Luís Especiato (PT) e 
Vanderley Vieira dos Santos 
(REPUBLICAN).

Vereadores se reúnem com Secretário Municipal de Obras, Desenvolvimento e 
Meio Ambiente para esclarecimentos sobre pontos escuros em Jales

O não cumprimento das 
medidas poderá acarretar ad-
vertência e, em caso de rein-
cidência, multa, conforme re-

gulamentação a ser definida 
pelo Executivo Municipal nos 
próximos 60 dias.

Com essa medida, Santa 

Fé do Sul dá mais um passo na 
construção de uma cidade mais 
segura, justa e acolhedora para 
todas as mulheres.
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A Câmara Municipal  de 
Jales realiza a 1820ª Sessão 
Ordinária na segunda-feira, 
dia 5 de maio,  a  par t ir  das 
18h, no Plenário “Presidente 
Tancredo Neves”,  anexo à 
Casa Legislativa (Rua 6, 2241, 
no Centro) .  A população 
pode acompanhar presen-
cialmente a atividade, que 
também será transmit ida 
pelo endereço eletrônico 
www.youtube.com/cama-
ramunicipaldejales e pela 
Rádio Assunção (89,3 FM).

No Expediente do Dia, 
serão apresentadas 21 Indi-
cações dos Vereadores, que 
solicitam ao Poder Executivo 
reparos e melhorias diversas 
pelas regiões da cidade. Oito 
proposituras da Sessão Or-
dinária anterior – cinco Re-
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SENHOR GOVERNADOR
Solicitamos ao Senhor Governador do Estado e Secretaria da Educação, que atendam com urgência,
nossas reivindicações;

1) Reajuste Salarial para aposentados e ativos.
2) Concurso Público para Diretor de Escola.

Para que haja uma gestão escolar efetiva, é indispensável a figura do Diretor líder que “coordena os
recursos físicos, financeiros, humanos e que cria e fomenta um ambiente seguro para promover a
aprendizagem dos alunos”.

Os concursos públicos foram criados, há milênios e aperfeiçoados, há séculos, com o propósito de
escolher os melhores quadros para a administração pública e evitar a promiscuidade entre essa
administração e os interesses privados - individuais, de grupos, ou político-partidários.

Total geral de cargos de Diretor de Escola, já englobando
a nova denominação “Diretor Escolar” = 5.095.

Estão vagos 2.263, o que corresponde a 44,41% do total.

URGENTE!
CONCURSO PARA DIRETOR DE

ESCOLA E REAJUSTE SALARIAL!

No interesse da Escola Pública, a UDEMO, requer e exige
que suas reivindicações sejam atendidas com urgência!

UDEMO – Educação e Ação
www.udemo.org.br

Presidente da Câmara pede informações à Prefeitura sobre a 
assinatura do Termo de Convênio entre o município e a Santa Casa

Aprovado por unanimi-
dade na segunda-feira, dia 
28 de abril, na 1819ª Sessão 
Ordinária da Câmara Municipal 
de Jales, o Requerimento nº 
69/2025, de autoria do pre-
sidente da Casa Legislativa, 
vereador Bruno Henrique de 
Paula (PL), trata da solicitação 
de informações à Prefeitura 
sobre a previsão para a assi-
natura do Termo de Convênio 
entre o município de Jales e a 
Santa Casa de Misericórdia, re-
ferente aos recursos oriundos 
das emendas impositivas.

Todos os edis jalesenses 
- Andrea Cristina Moreto Gon-
çalves (POPE), Elder Garcia 
Mansueli (PODE), Eliane Mi-
randa Matsukawa (REPUBLI-
CAN), Fábio Kazuto Matsumu-
ra (PRD), Franciele Cristina Villa 
Matos (PL), Leandro Antonio 
Bigotto (PL), Luís Especiato 
(PT), Rivelino Rodrigues (PP) 
e Vanderley Vieira dos Santos 
(REPUBLICAN) - subscreveram 
o Requerimento.

“Foi uma notificação que 

recebemos da Santa Casa para 
que pudéssemos dar esclare-
cimentos, mas quem precisa 
fazer esse esclarecimento é o 
próprio Executivo. Por isso fize-
mos o Requerimento, para que 
o Executivo responda a esse 
questionamento, referente ao 
Termo de Convênio relativo ao 
repasse das emendas impo-
sitivas de 2023 que ainda não 
foram repassadas”, explicou de 
Paula na Sessão.

Na propositura, o edil lem-
brou que a Santa Casa de Mise-
ricórdia da cidade é a principal 
referência em atendimentos 
hospitalares de média e alta 
complexidade na região, sen-
do responsável por grande 
parte da demanda do Sistema 
Único de Saúde – SUS.

Além disso, mencionou 
que, conforme comunicado 
oficial da Santa Casa, represen-
tada por seu Presidente, Edson 
Roberto da Silva, até a pre-
sente data não foi assinada a 
formalização do Termo de Con-
vênio com o município, cujo 
objeto é o repasse de recurso 

financeiro municipal no valor 
de R$ 1.055.561,90, oriundo de 
emendas impositivas, nos ter-
mos da Lei Municipal nº 5.753, 
de 2024, publicada no Diário 
Oficial do Município em 25 de 
outubro de 2024.

De Paula também colocou, 
no Requerimento, que tal re-
curso é destinado à Organiza-
ção da Sociedade Civil – Santa 
Casa de Misericórdia de Jales, 
visando à manutenção de ser-
viços essenciais prestados à 
população, e alertou que o 
atraso na assinatura do referi-
do convênio pode comprome-
ter o planejamento financeiro, 
a execução de atividades as-
sistenciais e a continuidade 
do atendimento hospitalar, 
especialmente em momentos 
de elevada demanda, como os 
enfrentados recentemente.

Considerando que a trans-
parência na destinação e no 
repasse de recursos públicos é 
princípio fundamental da ad-
ministração pública e um direi-
to da sociedade, o Presidente 
perguntou ao Executivo qual 

O presidente da Câmara, Bruno de Paula cobra da Prefeitura informações sobre o Termo de 
Convênio com a Santa Casa de Jales

é a previsão para a assinatura 
do Termo de Convênio e se há 
algum impedimento técni-
co, jurídico ou administrativo 
que tenha motivado o atraso 

na sua formalização. Em caso 
afirmativo, quis saber qual é a 
natureza desse impedimento.

Por fim, de Paula indagou 
quais providências estão sen-

do adotadas para garantir a 
celeridade na liberação dos 
recursos oriundos das emen-
das impositivas destinados à 
Santa Casa.

Riva pede manutenção do passeio público e corrimãos nas escadas dos canteiros centrais de Jales
Por meio do Requerimento 

nº 64/2025, o vereador Rivelino 
Rodrigues (PP) pediu informa-
ções à Prefeitura, junto à Secre-
taria de Mobilidade Urbana e 
Segurança Pública, sobre a ma-
nutenção do passeio público e 
a instalação de corrimãos nas 
escadas dos canteiros centrais. 
A propositura foi aprovada por 
unanimidade nesta segunda-
-feira, dia 28 de abril, na 1819ª 
Sessão Ordinária da Câmara 
Municipal de Jales.

“Alguns pontos de passeio 
público, principalmente na área 
central, precisam passar por 
manutenção urgentemente. 
Outra questão são os corrimãos 
nessas escadarias que temos 
nas Avenidas João Amadeu e 
Francisco Jalles. Salvo engano, 
só tem corrimão de frente à 
Santa Casa, que foi uma empre-
sa particular que colocou. São 

recursos pequenos, é pouco 
dinheiro que se gasta [para a 
instalação de corrimãos], e é 
um serviço que será observado 
pelos cidadãos. Fica o pedido 
para que isso seja verificado 
com urgência”, disse Rodrigues 

na Sessão.
No Requerimento, o edil 

perguntou ao Executivo e à 
Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana e Segurança 
Pública qual é a previsão para 
se fazer os reparos no passeio 

público dos locais danificados 
que são de responsabilidade 
da municipalidade, e qual é a 
previsão para se promover a 
instalação dos corrimãos nas 
escadarias dos canteiros cen-
trais das referidas avenidas.

Câmara realiza sua 1820ª Sessão Ordinária na segunda, dia 5
querimentos e três Moções 
– também estarão em pauta 
para deliberação,  além de 
duas outras Moções e outros 
doze novos Requerimentos.

Entre eles,  há pedidos 
de informações à Prefeitu-
ra envolvendo: câmeras de 
monitoramento em escolas 
e  EMEIs ;  precar iedade da 
infraestrutura de algumas 
escolas municipais;  f iscais 
de postura que exercem a 
função no município, e dis-
ponibilização de mais uma 
ambulância para atendimen-
to à população no período 
noturno.

Quanto às Moções, uma 
de Aplausos exalta a Asso-
ciação dos Voluntários em 
Defesa dos Grupos Vulne -
ráveis  -  AVIDE pelo traba-
lho realizado na campanha 

Natal  Sol idário 2024,  bem 
como pelos serviços sociais 
prestados ao longo do ano à 
comunidade jalesense. Ou-
tra Moção, agora de Pesar, 
homenageia postumamente 
Tereza Maruyama Matsumu-
ra,  mãe do Vereador Fábio 
Kazuto Matsumura.

De autoria parlamentar, 
começa a tramitar o Projeto 
de Lei nº 35/2025, que tem 
como finalidade atualizar e 
aprimorar a redação da Lei 
Municipal nº 3.637, de 16 de 
julho de 2009,  que dispõe 
sobre o atendimento pre -
ferencial  aos doadores de 
sangue e medula óssea da 
cidade.

Detalhes sobre as  Ses-
sões da Câmara estão dispo-
níveis no link https://jales.
siscam.com.br/sessoes.
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Artur Marques, presidente 
da AFPESP (Associação dos 
Funcionários Públicos do Es-
tado de São Paulo), manifesta 
profunda preocupação com o 
aumento alarmante da violên-
cia no ambiente escolar. O pro-
blema atingiu níveis críticos, 
transformando espaços que 
deveriam ser de aprendizagem 
em cenários de conflito e medo. 

O alerta do dirigente refere-
-se aos dados contundentes 
divulgados pela Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
de São Paulo (Fapesp). A insti-
tuição fez a análise de estatís-
ticas nacionais, que revelam 
crescimento superior a três 
vezes nos casos de agressões 
em escolas brasileiras na última 
década, com um recorde assus-
tador em 2023.

“Estamos assistindo à de-
gradação acelerada do ambien-
te escolar. Onde deveria haver 
diálogo, respeito à diversidade 
e construção de cidadania, as-
sistimos hostilidades e trau-
mas”, lamenta Artur Marques. O 
levantamento da Fapesp mos-
tra que, em 2023, segundo o 
Ministério de Direitos Humanos 
e Cidadania, 13,1 mil pessoas, 
dentre alunos, professores e 
funcionários, precisaram de as-
sistência médica após sofrerem 
violência física, psicológica ou 
sexual dentro de instituições de 
ensino. Em 2013, esse número 
era de 3,7 mil. 

A análise aponta que me-
tade das ocorrências envolveu 
agressões físicas, seguidas por 
violência psicológica (23,8%) 
e sexual (23,1%). Em 35,9% dos 
casos, o agressor era alguém 
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Rua de Lazer reuniu atividades para todas as idades na COHAB Dercílio Carvalho
No último domingo, 27 de 

abril, a cidade de Jales viveu 
uma manhã repleta de diver-
são, esporte e integração co-
munitária com a realização da 
2ª edição da “Rua de Lazer”. O 
evento aconteceu na Arena Es-
portiva “Deva Pascovicci”, loca-
lizada no Conjunto Habitacio-
nal Vereador Dercílio Joaquim 
Carvalho, e reuniu centenas 
de pessoas em atividades para 
todas as idades.

Promovida pela Prefeitura 
de Jales, por meio da Secretaria 

Municipal de Esportes e Lazer, 
a iniciativa superou as expecta-
tivas e cumpriu seu objetivo de 
incentivar o lazer e a prática es-
portiva entre crianças, jovens, 
adultos, idosos e suas famílias.

Durante toda a manhã, a 
Arena Esportiva foi palco de 
uma ampla programação, que 
incluiu modalidades como 
judô, karatê, taekwondo, fu-
tebol, vôlei de areia, pebolim, 
tênis de mesa e xadrez. Brin-
quedos e brincadeiras diver-
sas garantiram a diversão da 
criançada, enquanto os adul-

tos também se envolveram 
em atividades esportivas e de 
recreação. A terceira idade do 
CIEVI – Centro Integrado Es-
portivo de Valorização do Idoso 
também participou do evento. 
Além disso, profissionais da 
Secretaria Municipal de Saúde 
e alunos e equipe de diversos 
cursos da Unijales ofereceram 
atendimentos ao público pre-
sente, realizando testes rápidos 
e outros tipos de serviços.

O secretário de Esportes e 
Lazer, Wilter Guerzoni, esteve 
presente e celebrou o sucesso 
da segunda edição. “Foi emo-
cionante ver a participação de 
tantas famílias, aproveitando 
um espaço seguro, alegre e 
acolhedor. Nosso objetivo de 
promover hábitos saudáveis, 
fortalecer os laços familiares e 
oferecer uma alternativa gra-
tuita de lazer foi totalmente 
alcançado”, afirmou.

A Prefeitura de Jales agra-
dece aos parceiros Unijales, 
Saboraki, Haskhell Cosméticos, 
CIEVI, Fundo Social de Solida-
riedade, Secretarias Municipais 
parceiras, colaboradores e vo-

luntários que apoiaram a Rua 
de Lazer.

O secretário Wilter finali-
zou: “Foi uma manhã inesque-
cível para Jales. Ver nossa po-
pulação reunida, participando 
ativamente das atividades, é 
motivo de grande alegria. A 

Rua de Lazer veio para ficar e 
será um marco nas ações de 
esporte e lazer da nossa cidade. 
Também estendemos nosso 
mais sincero agradecimento a 
todo o público presente, que 
participou com entusiasmo 
e contribuiu para o sucesso 

dessa manhã tão especial. Foi 
graças à energia, alegria e en-
volvimento de cada um que 
a 2ª edição da Rua de Lazer se 
tornou um momento inesque-
cível para a nossa cidade, prin-
cipalmente para os moradores 
do bairro”.

Presidente da AFPESP alerta sobre a explosão da violência nas escolas
Ambiente de aprendizado 
está virando palco 
de agressões físicas 
e psicológicas. São 
urgentes políticas 
públicas de valorização 
dos professores e 
promoção da cidadania e 
tolerância nas escolas.

próximo da vítima, e há episó-
dios até mesmo de assassina-
tos. Os dados, para Artur Mar-
ques, refletem a banalização da 
brutalidade no cotidiano. “Não 
se trata apenas de situações 
isoladas. É um sintoma de como 
a sociedade está lidando com 
conflitos, ou seja, com menos 
diálogo e tolerância e mais tru-
culência”, observa. 

POLÍTICAS PÚBLICAS 
O presidente da AFPESP 

chama atenção para as raízes 
do problema apontadas pela 
Fapesp. A desvalorização dos 
professores pelo próprio poder 
público, intensificada por dis-
cursos que culpam o funciona-
lismo em geral por crises fiscais, 
aparece como um dos princi-
pais combustíveis da violência. 

“Como esperar que alunos 
respeitem educadores se go-
vernos os tratam como des-
cartáveis, com salários inade-
quados e condições precárias 
de trabalho?”, questiona o di-

rigente. O estudo corrobora a 
afirmação: o enfraquecimento, 
a desvalorização da autorida-
de docente, somada à falta de 
estrutura nas escolas, é terreno 
fértil para a escalada de agres-
sões. 

Há, ainda, outros fatores 
que causam violência, como 
a exposição de jovens à trucu-
lência doméstica e a falha no 
combate ao racismo e à miso-
ginia, dentre outras discrimi-
nações, nas redes de ensino. 
“Precisamos de ações urgentes 
para conter o problema, mas 
também de políticas públicas 
que atendam com urgência à 
premissa de todo país que se 
pretenda desenvolvido: sem 
educação e cultura não há fu-
turo. E isso começa com um 
ambiente seguro para ensinar 
e aprender”, afirma Marques. 

Uma forma de contribuir 
para a reversão desse cenário 
alarmante, é apoiar iniciativas 
de capacitação voltadas à pro-

moção de ambientes escolares 
mais seguros. Um exemplo é o 
curso “Combate ao Bullying nas 
Escolas”, apoiado pela AFPESP, 
que é oferecido com 30% de 

desconto para associados da 
entidade. A formação é desti-
nada a profissionais da educa-
ção e demais interessados em 
compreender e enfrentar as 

múltiplas formas de violência 
entre estudantes, com foco na 
prevenção e no fortalecimento 
de uma cultura de paz nas insti-
tuições de ensino.
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Com saldo de 124 vagas em 
março, Jales fecha o primeiro 
trimestre de 2025 com cresci-
mento de 1,4% no estoque de 
empregos formais, impulsio-
nado por comércio e indústria.  

No acumulado do primeiro 
trimestre de 2025, Jales regis-
trou 1.795 admissões e 1.620 
desligamentos, resultando em 
saldo positivo de 175 vagas 
com carteira assinada, segundo 
os dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (CAGED), divulgados pelo 
Ministério do Trabalho e Previ-
dência Social. O estoque de em-
pregos formais no município 
passou de 12.116 em dezembro 
de 2024 para 12.290 ao fim de 
março de 2025 — uma variação 
de +1,4%.

Janeiro foi o único mês com 
retração no trimestre, encerran-
do com saldo negativo de 14 
vagas. Em fevereiro, o saldo foi 
positivo, com 65 novos postos 
de trabalho, e em março houve 
novo avanço, com saldo de 124 
vagas, o melhor resultado do 
ano até o momento. A distribui-
ção do crescimento, no entan-
to, foi desigual entre os setores.

No acumulado trimestral, 
o setor de comércio lidera a 
geração de empregos, soman-
do saldo positivo de 41 vagas 
em março e revertendo o de-
sempenho negativo dos meses 
anteriores. A indústria também 
manteve crescimento contínuo, 
acumulando saldo de 58 vagas 
entre janeiro e março. O setor 
de serviços, embora com saldos 

menores, também contribuiu 
positivamente ao longo dos 
três meses, com destaque para 
os 53 postos criados em feverei-
ro e 16 em março.

A construção civil apresen-
tou oscilação, com perdas em 
janeiro (-2) e março (-5), e leve 
recuperação em fevereiro (+2), 
totalizando saldo negativo de 5 
vagas no trimestre. Já a agrope-
cuária registrou o melhor resul-
tado no mês de março, com sal-
do de 8 vagas, o suficiente para 
compensar os saldos negativos 
de janeiro e fevereiro e fechar o 
trimestre com estabilidade.

Embora o saldo total seja 
positivo, o comportamento 
irregular entre os meses e a 
concentração do crescimento 
em poucos setores indicam que 
o mercado de trabalho de Jales 
ainda apresenta flutuações no 
ritmo de contratações. A ten-
dência será mais clara com os 
dados do segundo trimestre, 
especialmente se o setor de co-
mércio mantiver o crescimento 
observado em março.

SÃO PAULO GERA 34,8 
MIL EMPREGOS COM 

CARTEIRA ASSINADA EM 
MARÇO

São Paulo foi o destaque do 
país em março na geração de 
empregos com carteira assina-
da. O estado fechou o mês com 
34,8 mil novos postos formais, 
de acordo com os dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Novo Caged), 
divulgados nesta quarta-feira, 
30 de abril, pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego.

 O estado também se des-
taca na região no saldo acu-
mulado no primeiro trimestre 
de 2025. Somados os desem-
penhos de janeiro, fevereiro e 
março, São Paulo contabiliza 
209,6 mil novos postos formais. 
Nos últimos 12 meses, entre 
abril de 2024 e março de 2025, 
o estado registrou 453,4 mil 
vagas.

Em março, São Paulo apre-
sentou desempenho positivo 
em quatro dos cinco grandes 
grupamentos de atividades 
econômicas avaliados. O des-
taque foi o setor de Serviços, 
que terminou o mês com saldo 
de 20,3 mil vagas. Na sequência 
aparecem Indústria (6,4 mil), 
Construção (5,9 mil) e Agro-
pecuária (5,5 mil). Apenas o 
Comércio registrou saldo nega-
tivo, de -3,3 mil vagas.

 As novas vagas com carteira 
assinada geradas em março no 
estado foram ocupadas, em sua 
maioria, por pessoas do sexo 
masculino (18,4 mil). Pessoas 
com ensino médio completo 
foram as principais atendidas 
(25 mil) com as vagas em São 
Paulo. Jovens entre 18 e 24 anos 
são o grupo com maior saldo de 
vagas no estado: 25,8 mil.

MUNICÍPIOS – A capital, 
São Paulo, foi o município com 
melhor saldo em março, com 
5 mil novos postos. A cidade 
tem hoje um estoque de 4,99 
milhões de empregos formais. 
Na sequência dos municípios 
paulistas com melhores desem-
penhos em março aparecem 
Guarulhos (1,6 mil novas va-

Gabriel de Oliveira

Jales encerra o primeiro trimestre de 2025 com saldo de 175 
empregos formais, com melhora gradual após início instável

gas), Osasco (1,5 mil), Sorocaba 
(1,3 mil) e Matão (1 mil).

NACIONAL — O Brasil gerou 
654 mil postos de trabalho com 
carteira assinada no primeiro 
trimestre de 2025. Nos últimos 
12 meses, são 1,6 milhão de 
vagas com carteira assinada. 
Desde janeiro de 2023, no início 
da gestão do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, o número 
é de quase 3,8 milhões de em-
pregos. No recorte levando em 
conta apenas o mês de março 
de 2025, a geração foi de 71,5 
mil postos. O resultado no ter-
ceiro mês do ano é produto da 
diferença entre 2,23 milhões 
de admissões e 2,16 milhões 
de desligamentos. Com isso, o 

país chegou ao maior estoque 
da história: 47,857 milhões de 
trabalhadores formalizados.

SETORES – O crescimento 
na geração de empregos no 
Brasil no primeiro trimestre de 
2025 foi verificado em quatro 
dos cinco setores da economia, 
com mais força no de Serviços, 
que gerou 362,8 mil. A Indústria 
também vem mantendo bom 
patamar, com 153,8 mil em-
pregos formais no trimestre. A 
Construção Civil gerou 100 mil 
postos em 2025 e a agropecuá-
ria respondeu por 51 mil novas 
vagas. Apenas o Comércio teve 
desempenho negativo, com 
-13,6 mil empregos. Em março, 
três dos cinco setores foram 
positivos: Serviços (52,4 mil 
postos), Construção (21,9 mil) e 
Indústria (13,1 mil).

ESTADOS — São Paulo lide-

ra o ranking das unidades da 
Federação com saldos positivos 
de geração empregos formais 
em março. O estado registrou 
34,8 mil novos postos. Minas 
Gerais, com 18,1 mil, e Santa Ca-
tarina, com 9,8 mil, completam 
o trio dos estados com maior 
saldo no mês passado. No acu-
mulado de 2025, o maior cres-
cimento foi registrado em São 
Paulo, com 209,6 mil postos, 
seguido de Minas Gerais, com 
75,8 mil, e do Rio Grande do Sul, 
com 66,4 mil.

REGIÕES – O saldo de março 
foi positivo em quatro das cin-
co regiões do país. O Sudeste 
acumulou 48 mil postos. Em 
seguida aparecem Sul (24,5 
mil), Centro-Oeste (6,9 mil) e 
Norte (5,1 mil). O Nordeste teve 
desempenho negativo no mês: 
-13,1 mil postos.Sebrae-SP seleciona empresas para estande na 

Polointer 2025 em Votuporanga
Vagas para o estande de 
100 m² serão subsidiadas 
em até 90% pelo Sebrae-
SP na feira que ocorrerá 
de 11 a 15 de junho

O Sebrae-SP irá selecionar 
10 empresas para expor na 
Polointer, Feira do Atacado 
do Polo Moveleiro e Negócios 
do Interior Paulista, com até 
90% de subsídio do estande. 
O evento ocorrerá em Votu-
poranga de 11 a 15 de junho 
e as vagas serão limitadas.

A seleção das empre -
sas seguirá algumas regras 
do Sebrae -SP. Como estar 
formalmente constituídas, 
atendendo aos critérios de 

enquadramento da Lei Geral 
das Micro e Pequenas Empre-
sas (MEI, ME, EPP e Produtor 
Rural); estar estabelecido no 
Estado de São Paulo; e comer-
cializar produtos ou serviços 
pertinentes aos segmentos 
contemplados na feira.

As participantes também 
deverão ter consumido, nos 
últimos 12 meses que ante-
cedem a feira, o número míni-
mo de dez horas de soluções 
próprias do Sebrae-SP e não 
ter pendência financeira da 
empresa participante com o 
Sebrae.

Uma vez atendidas as re-
gras, as empresas serão se-
lecionadas com base em cri-
térios classificatórios, como 
informações sobre o grau de 

inovação do negócio, indi-
cadores de gestão, horas de 
consumo de soluções do Se-
brae e primeira participação 
em feiras subsidiadas pelo 
Sebrae nos últimos 12 meses.

Os expositores terão sub-
sídio na participação coleti-
va no estande do Sebrae-SP 
e credenciais de expositor. 
Os espaços serão sorteados 
para exposição. A instituição 
não irá pagar transporte, ali-
mentação, hospedagem e 
estacionamento.

As inscrições podem ser 
feitas por meio do l ink ht-
tps://bit.ly/EstandeSebrae-
-Polointer2025, até o dia 23 
de maio. As vagas são limi-
tadas.

Para tirar dúvidas ou rece-
ber mais informações, entrar 
em contato com Escritório 
Regional do Sebrae -SP em 
Votuporanga, por meio do te-
lefone (17) 3405-9460 opção 
4, (17) 3405-9461 com Camila 
e (17) 99646-9714 para falar 
com Evelise.

POLOINTER
A primeira edição da fei-

ra Polointer foi realizada no 
ano passado, no Centro de 
Eventos Helder Galera. O pú-
blico-alvo incluiu arquitetos 
e urbanistas, lojistas, consu-
midores e investidores, com 

destaque para o setor move-
leiro e de paisagismo.

O evento reuniu mais de 
80 expositores e proporciona 
uma oportunidade para as 
empresas de vários setores 
apresentarem seus produtos 
e serviços a um público am-
plo e diversificado, promo-
vendo o networking entre 
empresas,  fornecedores e 
compradores, além de con-
tribuir para o fortalecimento 
das relações comerciais e a 
geração de novas oportuni-
dades de negócios.
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Cuidar da saúde mental deixou de ser um 
assunto desconfortável e passou a ser uma 
prioridade nas organizações que desejam cres-
cer de forma saudável. Ambientes de trabalho 
emocionalmente sadios promovem mais do que 
bem-estar individual e coletivo: eles elevam a pro-
dutividade, fortalecem as relações interpessoais 
e aumentam o comprometimento dos colabora-
dores. Uma equipe que se sente valorizada e está 
emocionalmente equilibrada tem mais clareza 
para tomar decisões, criatividade e disposição 
para lidar com desafios cotidianos. 

Para os colaboradores, o cuidado com a saúde 
mental significa qualidade de vida, motivação e 
prevenção de doenças como ansiedade, depres-
são e burnout. Já para as organizações, isso se 
traduz em menos afastamentos, maior retenção 
de talentos e um clima organizacional positivo e 
colaborativo. 

Iniciativas como escuta ativa, diálogo aberto, 
políticas de apoio psicológico, jornadas equi-
libradas e incentivo à cultura do cuidado são 
essenciais para que todos se sintam parte de um 
ambiente onde o ser humano está em primeiro 
lugar. Porém, colocar o cuidado com o ser huma-
no como prioridade em um ambiente corporativo 
exige uma mudança profunda de mentalidade, 
cultura e práticas.

 Para que isso se torne realidade, é essencial 
adotar algumas ideias e ações concretas, como:  
valorizar o bem-estar acima do rendimento e da 

entrega a qualquer custo; reforçar a importância 
da empatia, do respeito e da escuta ativa como 
valores da empresa; reconhecer erros e promover 
ambientes seguros psicologicamente; criar canais 
de diálogo por meio dos quais os colaboradores 
se sintam à vontade para dar feedbacks, opiniões 
e até críticas;  praticar feedbacks regulares entre 
líderes e liderados, focando mais no ser humano 
do que na tarefa; investir em programas de apo 
io psicológico ou parcerias com terapeutas; ofe-
recer momentos de pausa, mindfulness (atenção 
plena), ou até dias de saúde mental; horários 
flexíveis, trabalho híbrido ou remoto não como 
benefício, mas como parte da cultura de con-
fiança; respeitar os limites: jamais romantizar 
horas extras ou resposta de mensagens fora do 
expediente; programas de desenvolvimento 
pessoal: autoconhecimento, liderança empática, 
inteligência emocional; gerar ambientes onde 
todas as pessoas se sintam seguras, respeitadas 
e valorizadas.

 Investir em saúde mental não é opcional, 
é prioridade! Quando as pessoas estão bem, 
a empresa cresce com mais leveza, conexão e 
propósito.

 

*Kelli Aparecida da Silva Pontes é psicóloga 
e pós-graduada em saúde mental. Atua como 
psicóloga clínica e organizacional na Funda-

ção João Paulo II.

Vivemos em uma sociedade marcada por uma 
pressão constante para atender expectativas so-
ciais, profissionais e pessoais. A busca incessante 
por validação e perfeição leva muitas pessoas a 
se “quebrarem” no processo de tentar se encaixar. 
Nesse cenário, a ansiedade tem se tornado uma 
companheira constante, exacerbada pela tecno-
logia e, em especial, pelas redes sociais. 

Estudos mostram que quanto maior o uso das 
telas, maior o nível de ansiedade, e no Brasil, que 
lidera o ranking global de tempo de conexão, a 
realidade não é nada favorável. Passamos, mais de 
5h30 por dia em nossos dispositivos, agravando 
o quadro de estresse e distúrbios psicológicos. 

As redes sociais têm um papel central nesse 
contexto, distorcendo nossa percepção de rea-
lidade, gerando ansiedade, insônia e até o medo 
de perder algo, o famoso “FOMO” (Fear of Missing 
Out). 

No entanto, essa pressão não se limita apenas 
ao espaço virtual. Vivemos em um ritmo acelera-
do, onde a produtividade é exigida até mesmo 
nos momentos de descanso. Muitas vezes, a 
sensação de não estar “produzindo” também se 
estende ao lazer, fazendo com que até o descan-
so se torne uma atividade com um objetivo, um 
“tarefa” a ser cumprida. 

No Brasil, um país com índices elevados de 
desemprego e uma economia instável, a ansie-
dade no trabalho se tornou uma questão central. 
Em 2022, quase 210 mil pessoas foram afastadas 
do trabalho devido a transtornos mentais, um au-
mento alarmante em relação ao ano anterior. Esse 

cenário, além de impactar diretamente a saúde 
dos trabalhadores, afeta a dinâmica das empresas 
e de toda a sociedade. 

A principal questão aqui é: como podemos 
esperar que alguém, sobrecarregado e com a 
saúde mental fragilizada, seja capaz de oferecer 
uma experiência positiva ao cliente ou ao colega 
de trabalho? A resposta está em um princípio 
simples, mas poderoso: as pessoas precisam estar 
no centro. 

Investir na experiência do colaborador é fun-
damental. Empresas que priorizam o bem-estar 
de suas equipes, que reconhecem e cuidam das 
necessidades emocionais e psicológicas de 
seus funcionários, têm mais chances de criar um 
ambiente saudável e produtivo. E quando os 
colaboradores se sentem valorizados e bem cui-
dados, isso se reflete diretamente na experiência 
do cliente. 

Proporcionar uma experiência do cliente de 
qualidade começa com a criação de um ambiente 
interno saudável, onde as pessoas são valori-
zadas, respeitadas e apoiadas. Sem isso, não há 
como esperar um atendimento excepcional, por-
que o que é vivido dentro da empresa se reflete 
no que é entregue ao público. As pessoas estão no 
centro de tudo — sem elas, nada existe. 

 

*Ricardo Pena é empresário, especialista 
em experiência do cliente e autor do best-seller 

“O caminho do cliente” 

Bem-estar psicológico no ambiente 
de trabalho: investimento que gera 

resultados

Pessoas em primeiro lugar sempre

Letícia
PERFETTO (*) Artigo

Autismo. Uma palavra que, de tão repetida e 
amplamente utilizada, acabou se transformando 
em uma marca — um logotipo. Esse símbolo, 
frequentemente representado por peças de um 
quebra-cabeça, remete à ideia de incompletude. 
Mas será que a imagem de uma peça faltando é, 
de fato, adequada para representar pessoas com 
autismo? Curiosamente, muitos autistas não se 
reconhecem nesse símbolo. Pelo contrário, há 
críticas significativas por parte da própria comu-
nidade.

Diante disso, cabe o questionamento: o que 
realmente está sendo disseminado? Estaríamos 
diante de um símbolo vazio, uma imagem comer-
cializada sob a pretensa bandeira da “conscienti-
zação”? Há, de fato, um entendimento autêntico 
sobre o autismo ou estamos apenas consumindo 
uma ideia pronta e superficial?

Nos últimos tempos, o autismo tem sido 
tratado, por vezes, como um produto. Qualquer 
sinal considerado fora do padrão esperado — 
seja no comportamento, na maneira de agir ou 
de se expressar — tem resultado, com frequên-
cia, em diagnósticos de Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). Contudo, essa não deveria ser uma 
conclusão tão simples. O autismo não se resume 
a comportamentos isolados ou a um enquadra-
mento imediato em um código da Classificação 
Internacional de Doenças (CID). Cada indivíduo 
possui uma história única, e essa individualidade 
vem sendo desconsiderada.

Reduzir o autismo a um checklist de sintomas 
não faz jus à complexidade e profundidade desse 
transtorno. Por mais evidente que possa parecer, 
é necessário reafirmar: nem tudo é autismo. Há 
pessoas que podem estar enfrentando momen-
tos difíceis, passando por conflitos familiares, 
problemas escolares, pressões emocionais ou 
outras questões circunstanciais. Muitas vezes, 
comportamentos atípicos são respostas a essas 

dificuldades, e não necessariamente indicativos 
de um transtorno. Ainda assim, é cada vez mais 
comum que, diante desses sinais, diagnósticos 
sejam fechados de forma apressada — por vezes, 
em uma única consulta médica — sem considerar 
adequadamente o histórico de vida e a realidade 
daquela pessoa.

Nesse ponto, a psicanálise oferece uma con-
tribuição importante: ela nos lembra da neces-
sidade de considerar o sujeito em sua totalidade 
— suas experiências, seu mundo interno, suas 
relações e afetos. Nenhuma escuta pode ser ge-
nuína se ignora o percurso de vida de quem está 
à frente. Cada ser humano carrega uma trajetória 
que merece ser ouvida com atenção e respeito. 
Um diagnóstico não pode, nem deve, ser tratado 
como um acessório de moda.

É perceptível que há uma crescente simplifi-
cação do autismo. Diagnósticos rápidos, muitas 
vezes desprovidos de investigação aprofundada, 
têm se tornado comuns. Isso ocorre, em parte, 
porque compreender o sujeito em sua subje-
tividade demanda esforço, escuta qualificada 
e empatia — elementos que nem sempre são 
priorizados. O Transtorno do Espectro Autista, 
assim como qualquer outra condição de saúde 
mental, não deve ser encarado como uma marca 
ou imagem vendida em campanhas publicitárias. 
Trata-se de realidades humanas que vão muito 
além do que qualquer avaliação superficial pode 
captar.

Portanto, para compreender verdadeira-
mente o autismo, é preciso ir além dos rótulos. É 
necessário pesquisar, ouvir, aprender. O autismo 
é muito mais do que uma palavra, um símbolo 
ou um comportamento. Talvez seja hora de co-
meçarmos, de fato, a enxergar o que está além 
da imagem.

*Letícia Perfetto é Psicóloga

Autismo: Entre diagnósticos 
acelerados e rótulos superficiais

Lei que impõe contratação de segurança armada em escolas 
de São José do Rio Preto é inconstitucional, decide OE

O Órgão Especial do Tribunal 
de Justiça de São Paulo declarou 
a inconstitucionalidade da Lei 
Municipal nº 14.681/24, de São 

José do Rio Preto, que determi-
nava a implantação obrigatória 
de segurança armada nas escolas 
públicas e privadas da educação 
básica. A decisão foi unânime. 

 Em seu voto, o relator da ação, 
desembargador Aroldo Viotti, sa-
lientou que o dispositivo contraria 
os princípios da razoabilidade e 
proporcionalidade ao suprimir a 

atuação da Guarda Civil Munici-
pal, que tem o dever de promover 
a segurança escolar, para impor a 
contratação de serviço privado 
terceirizado. “Não é razoável que 
crianças e adolescentes convivam 
com segurança armada dentro 
dos estabelecimentos educacio-
nais nos quais inseridos, plausível 
a configuração de situação de 
perigo extremo, certo que exis-
tem diversos meios de proteção 
também eficientes e que não co-
locam em risco suas vidas. Apesar 
de ocorrer a prática de crimes no 
ambiente interno escolar, confor-
me se tem notícia, nada abona o 
contato direto com a segurança 
armada”, escreveu. 

 O relator também afirmou 
que o artigo 3º do dispositivo 
contém imposição de atribuições 
a secretarias municipais, o que 
configura interferência na Admi-
nistração e afronta à Constituição 
Estadual. “Houve intromissão na 
esfera de atuação do Chefe do 
Poder Executivo por parte da Câ-
mara Municipal, sobretudo pelo 
fato de a medida imposta ensejar 
planejamento, direção, organi-
zação e execução, configurando 
típico ato de governo”, registrou o 
magistrado.

ESTADO LAICO
É a segunda derrota judicial 

do grupo político que trabalha 
para impor uma série de medidas 
polêmicas nas escolas riopre-
tenses. Dias antes, o Tribunal de 
Justiça de São Paulo (TJ-SP) sus-

pendeu a lei municipal que obri-
gava a realização do “Pai Nosso” 
em escolas públicas e particulares 
de Rio Preto pelo menos uma vez 
por semana.

O desembargador Nuevo 
Campos acatou a denúncia da 
Associação dos Trabalhadores 
em Educação (Atem) e levou em 
conta a violação da laicidade do 
Estado, a liberdade de consciência 
e crença, o pluralismo de ideias e 
concepções pedagógicas. Com 
isso, concedeu a liminar que sus-
pende a validação da lei.

Segundo a Atem, a medida 
fere princípios fundamentais de 
Constituição Federal e do Estado 
de São Paulo. Após a decisão, a 
associação emitiu uma nota men-
cionando sobre a decisão tomada 
pela Justiça.

“A decisão é uma vitória da de-
mocracia e do respeito à diversi-
dade religiosa. Nenhuma fé pode 
ser imposta no espaço público. A 
escola deve ser um lugar de plu-
ralidade, onde todas as crenças – 

inclusive a ausência delas – sejam 
respeitadas”, diz a nota.

Por outro lado, a prefeitura 
informou tambem por nota que 
respeita as decisões do Poder 
Judiciário e entende que não cabe 
manifestação pessoal sobre a 
decisão em questão. Questionada 
se vai recorrer, a administração 
municipal também preferiu não 
se manifestar.

A lei foi publicada no Diário 
Oficial do Município no dia 3 de 
abril. O projeto, de autoria do pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Vereadores, Luciano Julião (PL), 
foi aprovado na Casa de Leis no 
dia 1º durante sessão ordinária, 
com 18 votos favoráveis, quatro 
contrários e uma ausência.

De acordo com a lei, sancio-
nada pelo prefeito Fábio Candido 
(PL) em 2 de abril, a oração de-
veria ser realizada em horário e 
dia previamente definidos pelas 
instituições de ensino ao menos 
uma vez por semana, respeitando 
a rotina escolar.



Jales | 04 de Maio de 2025 | 

 Casa – Jardim Primavera – 02 
s u í t e s ,  s a l a ,  j a r d i m  d e  i n v e r -
n o ,  c o z i n h a ,  0 1  b a n h e i r o  s o -
cial, lavanderia, área de serviço, 
churrasqueira, quintal pequeno, 
garagem 01 vaga coberta, portão 
elétr ico, campainha, piso cerâ-
mico e laje coberta. R$1.200,00 
+ IPTU.

 Casa – Cent ro  –  03 dormi tó-
rios, 02 banheiros sociais, sala, 
copa, 02 cozinhas,  lavander ia, 
á r e a  d e  s e r v i ç o ,  g a r a g e m  0 2 
vagas cobertas, portão elétrico, 
campainha, piso cerâmico e forro 
de madeira. R$1.200,00 + IPTU.

 Casa – Jardim das Palmeiras 
– 03 dormi tór ios sendo 01 suí -
te, sala, escr i tór io,  cozinha, 01 
banhei ro soc ia l ,  despensa,  la-
vanderia, área de serviço, quin-
ta l ,  por tão  e lé t r i co ,  in te r fone , 
p i so  ce râm ico  e  l a j e  cobe r t a . 
R$1.500,00 + IPTU

 Casa – Jardim Doutor Euplhy 
Jalles – 03 dormitórios sendo 01 
suíte, sala, cozinha, 01 banheiro 
soc ia l ,  despensa ,  lavander ia , 
área de serv iço,  qu in ta l ,  gara-
gem 02 vagas,  por tão e lét r ico, 
interfone, piso cerâmico e forro 
de madeira. R$1.600,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Doutor Euplhy 
Jalles – 03 dormitórios sendo 01 
suí te ,  sa la  com 02 ambientes , 
01 banhe i ro  soc ia l ,  escr i tó r io , 
cozinha, despensa, lavanderia, 
área de serviço, garagem 02 va-
gas cobertas, quintal, interfone, 
portão elétr ico, piso cerâmico e 
laje coberta. R$2.500,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Estados Unidos 
– 03 dormitórios sendo 01 suíte 
com closet ,  sala,  02 banheiros 
soc ia is ,  coz inha com armár ios 
p lanejados,  área gourmet  com 
churrasqueira, despensa, lavan-
deria, área de serviço, garagem 
02 vagas cobertas, piscina, quin-
ta l ,  i n te r fone ,  por tão  e lé t r i co , 
piso porcelanato e laje coberta. 
Imóvel novo. R$4.500,00 + IPTU.

 Apartamento – Centro – 03 su-
ítes, 02 salas, lavabo, escritório, 
02  banhe i ros  soc ia is ,  coz inha 
com armários, despensa, lavan-
deria, área de serviço, garagem 
0 2  v a g a s  c o b e r t a s ,  a r  c o n d i -
c ionado, churrasqueira,  e leva-
dor,  in ter fone,  por tão e lé t r ico, 
p i so  ce râm ico  e  l a j e  cobe r t a . 
R $ 3 . 0 0 0 , 0 0  +  I P T U  +  C o n d o -
mínio. 

 Salão Comercial – 359,80m² - 
Centro – Salão amplo com 02 an-
dares, recepção, sala de espera, 
07 salas, 05 banheiros sociais, 
copa/cozinha, despensa, gara-
gem 01 vaga coberta, piso cerâ-
mico e laje coberta. R$8.000,00 
+ IPTU.

 Salão Comerc ia l  –  255,60m² 
-  Centro – Salão amplo com 03 
banheiros sociais, copa/cozinha, 
piso de granito e laje de gesso. 
Bem loca l izado.  R$7.000,00 + 
IPTU.
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 Loteamento Residencial Terras 
Altas
Pré cadastros já sendo real iza-
dos:
-  Fácil acesso e excelente loca-
lização
-  Lotes a partir de 200 m²
-  Pronto para construir
- Lotes residenciais e comerciais

 Ter reno  –  Cent ro  –  Rua 14  – 
504m² - R$700 mil 

 Casa – Condominio Bella Vista 
-  03  dormi to r ios  sendo 01  su í -
t e  com c lose t ,  01  sa la ,  03  ba -
nheiros, cozinha integrada com 
a  á r e a  g o u r m e t  c o m  a r m á r i o s 
p l ane jados ,  p i s c i na ,  chu r ras -
queira, garagem para 02 carros, 
á rea  de  se rv i ço  com a rmár ios 
p lane jados ,  p i so  po rce lana to . 
R$1.450.000,00

 Casa – Jardim Dr. Euplhy Jalles 
- 03 dormitórios sendo 01 suíte, 
02 sa las ,  01 copa,  01 coz inha, 
02 banheiros, 02 despensa, pis-
cina, area gourmet churrasquei-
ra,  lavanderia,  área de serviço, 
garagem para 02 veícu los com 
por tão e let rônico,  p iso cerâmi-
co e porce lanato,  la je  e  te lha² . 
R$1.100.000,00 

 Casa – Centro - 03 dormitórios, 
sendo 01 suíte, 02 salas, 01 co-
z inha,  01 copa, ,  04  banhe i ros , 
garagem para 01 vaga qu in ta l , 
lavanderia, despensa, piso cerâ-
mica e taco, laje, área construída 
187,20m² num terreno de 238m². 
R$600 mil

 Casa – Vi la Mariana – 02 dor-
mi to r ios ,  01  sa la ,  02  coz inhas 
com armários, 02 banheiros, ga-
ragem para dois veículos, lavan-
der ia ,  por tão  e le t rôn ico ,  chur -
rasqueira, piso porcelanato, co-
bertura de laje, terreno de 200m² 
R$450.000,00

 Casa – Jardim Primavera – 02 
dormitor ios sendo 02 suítes, 01 
sala,  01 cozinha, 03 banheiros, 
área de serv iço,  garagem para 
02 vagas, quintal pequeno, piso 
cerâmica, laje e telha, área cons-
truída 127,70m² num terreno de 
176m². R$250.000,00

 Casa – São Judas Tadeu -  02 
dormi tór ios  sendo 01 suí te ,  01 
sala,  01 cozinha, 02 banheiros, 
área de serviço, despejo, lavan-
deria, garagem para 01 veículo, 
piso cerâmico, cobertura de te-
l has  ca lhe tão  e  f o r ro  de  PVC, 
á rea  cons t ru ída  120 ,5m²  num 
terreno de 171m². R$200.000,00

 Casa  –  Jard im Pau l i s ta  –  02 
dormi to r ios ,  01  sa la ,  coz inha , 
01  banhe i ro ,  l avander ia ,  á rea 
de serviço, garagem para 04 ve-
ícu los ,  qu in ta l ,  p iso  cerâmico, 
telha 3,66 e calhetão, área cons-
truída 142,66m² num terreno de 
220,59m². R$ 200.000,00

VENDEM-SE
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www.imobglobo.com.br
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IMÓVEIS
------------------------------------ 
Vende-se um apartamento em São 
José do Rio Preto, no Bairro Boa 
Vista com 134m2, prédio com 6 
andares, apartamento no segundo 
andar, com 3 dormitórios, sendo 1 
suíte, 2 banheiros, sala copa, saca-
da, elevador no prédio e garagem 
para 1 carro. Valor de 250.000,00, 

tratar direto com o proprietário, pelo 
fone: (17) 99704-7330.
------------------------------------
Vende-se uma chácara no Córre-
go da Roça, com 3 alqueires, com 
benfeitorias, com casa, curral, Tulia, 
poço artesiano, com pastagem, uma 
variedade de frutas. Tratar direto 
com o proprietário, pelo fone: (17) 
99704-7330

 TERRENO – RESIDENCIAL GREEN 
VALEY – R$ 55.000,00 + PARCELAS 
DE R$572,00 – 163,40 MTS.

 TERRENO – JARDIM GÊNOVA – R$ 
59.000,00 – 9,00 X 21,00 MTS. 

 TERRENO – PARQUE SÃO BER-
NARDO – R$ 70.000,00 – 132,95 MTS. 

 TERRENO – SUBIDA PRETA – R$ 
250.000,00 – 5.000 MTS.

 CASA – JARDIM ARAPUÃ – R$ 
140.000,00 – 03 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, 01 BANHEIRO, ÁREA DE 
SERVIÇO, GARAGEM.

 CASA – JARDIM ELDORADO – R$ 
180.000,00 – 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA, 
GARAGEM.

 CASA – RESIDENCIAL BIG PLAZA – 
R$ 200.000,00 - 02 QUARTOS, SALA/
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SER-
VIÇO, PISO CERÂMICO, GARAGEM.

 CASA – RESIDENCIAL MONTE LÍ-
BANO – R$ 300.000,00 – 02 QUARTOS 
(01 SUÍTE), SALA, COZINHA COM 
PLANEJADOS, 02 BANHEIROS, PISO 
PORCELANATO, LAJE COBERTA, 
GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JARDIM ARAPUÃ – R$ 
320.000,00 – 03 QUARTOS, SALA, 
02 BANHEIROS, AREA DE SERVI-
ÇO, VARANDA GOURMET, PORTÃO 
ELETRONICO, PISO PORCELANA-
TO, LAJE/COBERTA, GARAGEM 02 
CARROS.

 CASA – JARDIM BOM JESUS - R$ 
430.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
AMPLA, 03 BANHEIROS, CHURRAS-
QUEIRA, LAVANDERIA, LAJE/CO-
BERTA, PISO CERÂMICO, PISCINA, 
GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – RESIDENCIAL VILA MARIA-
NA – R$ 450.000,00 – 03 QUARTOS (01 
SUITE), SALA, VARANDA GOURMET, 
02 BANHEIROS E 01 LAVABO, LAVAN-
DERIA, LAJE/COBERTA, PISO POR-
CELANATO, GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JARDIM ESTADOS UNIDOS 
– R$ 450.000,00 - 03 QUARTOS (01 
SUITE), SALA, COZINHA, 02 BANHEI-
ROS, QUINTAL, PORTÃO ELETRÔ-
NICO, PISO PORCELANATO, CHUR-
RASQUEIRA, GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JARDIM TRIANON – R$ 
630.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
02 SALAS, COZINHA, 03 BANHEIROS, 
LAVANDERIA, DESPENSA, PISO CE-
RÂMICO, CHURRASQUEIRA, GARA-
GEM 02 CARROS.

 CASA – RESIDENCIAL PAINEI-
RAS – R$ 650.000,00 - 03 QUARTOS 

(01 SUITE), SALA AMPLA, COZINHA 
GOURMET, 03 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PISO PORCELANATO, 
PISCINA AQUECIDA, GARAGEM 02 
CARROS.

 CASA – JARDIM ANA CRISTINA – R$ 
670.000,00 - 03 QUARTOS (SENDO 01 
SUITE), 03 SALAS, COZINHA, 03 BA-
NHEIROS, LAVANDERIA, VARANDA, 
GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JARDIM PÊGOLO – R$ 
680.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, 03 BANHEIROS, VA-
RANDA GOURMET, DESPENSA, PIS-
CINA, LAVANDERIA, LAJE/COBERTA, 
PISO PORCELANATO, GARAGEM 04 
CARROS.

 CASA – RESIDENCIAL MARIA GA-
BRIELA – R$ 790.000,00 – 03 QUAR-
TOS (03 SUITES), SALA, COZINHA 
GOURMET, 03 BANHEIROS E 01 LA-
VABO, ESCRITÓRIO, DESPENSA, 
LAVANDERIA, PISO PORCELANATO, 
LAJE/COBERTA, GARAGEM 02 CAR-
ROS.

 CASA – RESIDENCIAL MARIA SIL-
VEIRA – R$ 950.000,00 – 03 QUARTOS 
(01 SUITE) COM CLOSET, ESCRITÓ-
RIO, 03 SALAS, COZINHA, 03 BANHEI-
ROS E 01 LAVABO, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, DESPENSA, LA-
VANDEIRA E GARAGEM 03 CARROS.

 SOBRADO – JARDIM NOVO MUNDO 
– R$ 800.000,00 – 04 QUARTOS (01 
SUITE), 02 SALAS, COZINHA COM 
PLANEJADOS, 03 BANHEIROS, VA-
RANDA, LAVANDERIA, CHURRAS-
QUEIRA, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, GARAGEM 02 CAR-
ROS.

 CHÁCARA – PRÓXIMO A JALES - R$ 
350.000,00 – 07 CHÁCARAS COM 
01 ALQ. E ¼ E 01 ALQ. 1/5, CERCA 
NOVA, POÇO ARTESIANO, ENERGIA 
TRIFÁSICA, AÇUDE, MATRÍCULAS 
INDIVIDUAIS, ESCRITURA EM OR-
DEM, PRÓXIMO A RODOVIA, 4 KM DO 
ASFALTO – FÁCIL ACESSO.

 CHÁCARA – VILA NOSSA SENHO-
RA APARECIDA - R$ 450.000,00 – 02 
CASAS, 01 EDICULA, 01 BARRACÃO, 
POÇO ARTESIANO - 3.500 MTS.

 CHÁCARA – RIBEIRÃO LAGOA - R$ 
850.000,00 – 363.000 MTS - CASA 
CONTENDO 04 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, 02 BANHEIROS, E 
NA ÁREA EXTERNA COZINHA COM 
CHURRASQUEIRA, MUITAS ÁRVO-
RES FRUTÍFERAS, 04 AÇUDES E 
MUITO BOA DE ÁGUA.  

 EM BREVE LOTEAMENTO TERRAS 
ALTAS, LIGUE PARA MAIS INFORMA-
ÇÕES – (17)997382187

VENDE-SE

VENDE-SE
Vende-se uma geladeira Continental de 480 litros, 
branca, novinha. Valor de R$ 1500,00. Interessados 

pelo telefone: (17) 99747-2435/99144-0090

Vende-se um Data Show de 3500 Lumies – Aparelho 
Novo. Valor de R$ 1500,00. Interessados pelo fone:  

(17) 99747-2435/99144-0090

Vende-se uma fritadeira Elétrica de Inox de 110 
Volts. Valor de R$ 250,00. Interessados pelo fone: (17) 

99747-2435/99144-0090

VAGA PARA MECÂNICO
A Interlagos – Centro Automotivo, na Av. Paulo

 Marcondes, 769, no Jardim Monterey, 
está contratando mecânico.

O pré-requisito é ter experiência na área.

Interessados: 
(17) 3632-6134/98137-1092

------------------------------------
Vende-se  CASAS  e  TERRENOS
Valor R$ 360.000,00. E vendo os 
dois separadamente. Vendo somente 
a CASA -   Valor R$ 287.000,00. Ven-
do somente o TERRENO, Valor R$ 
73.500,00. Contato (17) 981723486 
Elaine.
------------------------------------
VENDO CASA AVERBADA ( DOCU-
MENTOS EM DIA PARA FINANCIA-
MENTO) + TERRENO DESMEM-
BRADO. TUDO COM AS CONTAS 
EM DIA.
Averbada. ACEITA FINANCIAMEN-
TO 
------------------------------------
Vendo casa no jardim Eldorado na 
rua Wladimir Sabatini Prandi, 1148 
com 245,93 metros quadrados de 
terreno e 163,59 metros quadrados 
de área predial e EXCELENTE  LO-
CALIZAÇÃO!
Próximo ao aeroporto, escola, salão 
de cabelereira, mercado, sorveterias,  
posto de saúde e outros comércios 
nas proximidades. Garagem para 2 
carros com portão eletrônico,  sala,  
3 quartos ( sala e quartos com venti-
lador de teto), cozinha grande e bem 
arejada, 2 banheiros ( cozinha e ba-
nheiros com azulejo até o teto, com 

chuveiro e armário nos banheiros) e 
lavanderia fechada; bem arejada e 
espaçosa.
Entrada para carro na rua lateral e 
quintal. Com quintal nos fundos. Fei-
ta toda em tijolo pó de mico. O piso 
da casa inteira é Giotoku e não tem 
nenhum piso soltando ou lascado. 
De laje e coberta com telha . IPTU 
em dia. Contato (17) 981723486 
Elaine.
------------------------------------
Vendo terreno de 136,95 metros qua-
drados, murado, IPTU em dia e como 
documentação regularizada. Fica ao 
lado do número 1148 da rua Wladimir 
Sabatini Prandi ( casa de esquina 
com a José Evaristo Scaramuza). 
É o lote 13 da quadra B com 13,20 
metros de frente e 12,35 metros de 
fundo. Não aceito troca. Contato (17) 
981723486 Elaine.
------------------------------------ 
Vende-se uma casa, na Rua 19, 
Jardim America, em Jales. Casa em 
perfeitas condições  para morar. Co-
bertura laje e telha, piso porcelanato. 
Valor acompanha mobílias ( guarda-
-roupa embutido, cozinha planejada) 
equipamentos (2 ar condicionado)  . 
Preço R$360.000. Contato telefone/
whatsapp: 17 - 99762-8697
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Entre 2012 e 2023, Jales 
registrou nada menos que 
1.563 noti f icações de aci-
dentes de trabalho. No ano 
inicial  da contagem foram 
118 e no último ano chegou 
a 279, em números absolutos 
representa um aumento de 
161 ou 136,4% no período. 
Sem contar os que não foram 
notificados por motivos di-
versos, como falta de regis-
tro em carteira de trabalho 
ou em atividade informal. O 
pico aconteceu exatamente 
no ano final.

Provavelmente por ser o 
estado mais populoso e com 
o maior número de trabalha-
dores, São Paulo lidera essas 
estatísticas com 2.567,727 
casos.  A evolução,  porém, 
foi menor do que em Jales. 
Em 2012 foram 200.448 no-
tificações e em 2023 apenas 
263.325, elevação de pouco 
mais de 30%.

Os números são do Ob-
ser vatório de Segurança e 
Saúde no Trabalho entre os 
anos de 2012 e 2024, um re-
positório estatístico com in-
formações públicas e oficiais 
da área da Previdência So-
cial, que mostra números de 
acidentes de trabalho e do-
enças ocupacionais registra-
dos, perfil dos afastamentos 

( inclusive por transtornos 
mentais), perfil dos aciden-
tes, segmentos econômicos 
que mais acidentam, tipos 
de lesão, gastos previdenci-
ários, número de mortes por 
acidente de trabalho, esti-
mativa de subnotificação de 
acidentes e doenças ocupa-
cionais, dentre outras, com a 
possibilidade de levantar os 
números por município e/ou 
por estado da Federação.

Dentre os recortes nacio-
nais,  destaca-se o registro 
de 8,8 milhões de acidentes 
do trabalho e 32 mil mortes 
no emprego com carteira as-
sinada (um óbito a cada 3,5 
horas) no período de 2012 
a 2024. 

Foram noti f icados 
8.824.286 acidentes entre 
2012 e 2024. No mesmo perí-
odo, 31.981 desses acidentes 
resultaram em morte. Calcu-
la-se que 1 morte seja notifi-
cada a cada 3h 33m 56s. 

Também entre 2012 
a 2024,  apuraram-se 
573.797.179 dias de trabalho 
perdidos. O gasto com esses 
benefícios, desde 2012, em 
valores nominais,  já chega 
a R$ 173 bilhões de reais. De 
2012 a 2024, esse gasto, in-
cluindo benefícios iniciados 
em anos anteriores,  chega 
a R$173.924.927.001,8 (R$1 

gasto a cada 2minutos).
Os números do SINAN 

(Sistema Nacional de Agra-
vos de Notificação) incluem 
todos os trabalhadores aten-
didos pelo SUS no período. 
O SINAN é al imentado so -
bretudo por notificações de 
casos de doenças e agravos 
da lista nacional de doenças 
de notificação compulsória 
(Por taria MS nº 4/2017).  O 
total inclui os seguintes ca-
sos monitorados com ênfase 
pela Vigilância em Saúde do 
Trabalhador do Ministério 
da Saúde: Acidente de Tra-
balho Grave, Acidente por 
Animais Peçonhentos, Cân-
cer Relacionado ao Trabalho, 
Dermatoses Ocupacionais, 
Acidente de Trabalho com 
Exposição a Material Bioló-
gico,  Intoxicação Exógena 
Relacionada ao Trabalho, 
LER/DORT,  Perda Audit iva 
Induzida por Ruído (PAIR) 
Relacionada ao Trabalho, 
Pneumoconioses Relaciona-
das ao Trabalho e Transtor-
nos Mentais Relacionados ao 
Trabalho.

Esses números se refe -
rem a trabalhadores que ou 
laboraram com vínculo de 
emprego, com carteira assi-
nada e no âmbito do Regime 
Geral da Previência Social. 
Não foram incluídos, por ora, 

SecCom

Alexandre Ribeiro

Número de acidentes de trabalho subiu 136,3% nos últimos dez anos

exceto quanto ao SINAN (Sis-
tema Nacional de Agravos de 
Notificação), os servidores 
estatutários ou trabalhado-
res informais.

Os benefícios por inca-
pacidade temporária asso-
ciados à  saúde mental  no 
trabalho mais  do que do -
braram no últ imo biênio, 
passando de 201 mil  em 
2022 para 472 mil em 2024 
(aumento de 134%),  des-
tacando -se afastamentos 
acidentários por reações ao 
estresse (28,6%), ansiedade 
(27,4%), episódios depres-
s ivos (25,1%) e depressão 
recorrente (8.46%).

Entre as principais causas 
estão Atividades de aten-
dimento hospitalar  com 
655.078 noti f icações;  Co -
mércio varejista de mercado-
rias em geral, com predomi-
nância de produtos alimen-
tícios - hipermercados e su-
permercados com 235.044; 
Transpor te rodoviár io de 
carga com 169.540 notifica-

ções; Construção de edifícios 
com 152.042 ; Abate de suí-
nos, aves e outros pequenos 
animais com 128.451; Res-
taurantes e outros estabe -
lecimentos de ser viços de 
alimentação e bebidas com 
111.590 notificações. A Ad-
ministração pública em ge-
ral aparece em 7º lugar com 
165.736 notificações. 

Prefeitura de Jales inicia construção de pista de 
skate no Jardim Estados Unidos

A Prefeitura de Jales deu 
início às obras de construção 
da tão aguardada pista de ska-
te, na Rua Montana, no Jardim 
Estados Unidos. A iniciativa faz 
parte do plano de valorização 
dos espaços públicos e incen-
tivo à prática esportiva.

A pista está sendo construí-
da em uma área estratégica do 
bairro, ao lado do Ginásio da 
Apafuj e do Campo de Bocha 
e Malha e contará com estru-

turas modernas, projetadas 
para atender praticantes de 
todos os níveis, do iniciante 
ao avançado, e receberá um 
investimento de R$381.000,00.

O secretário municipal de 
Esportes e Lazer, Wilter Guer-
zoni, destacou a importância 
do projeto. “Essa pista foi pen-
sada com muito cuidado para 
oferecer segurança, acessibili-
dade e qualidade. É uma con-
quista para toda a cidade, prin-
cipalmente para a juventude 

que há muito tempo pedia um 
espaço como esse”, afirmou.

O prefeito Luis Henrique 
também celebrou o início da 
construção. “É gratificante ver 
esse projeto saindo do papel. 
Investir em esporte é investir 
em saúde, lazer e cidadania.

O skate é um dos esportes 
mais praticados no Brasil e 
agora modalidade olímpica 
também. Nosso objetivo é in-
centivar a prática esportiva, 
levando qualidade de vida e 

mais oportunidades, princi-
palmente aos nossos jovens. 
Essa pista é só o começo de 
muitas melhorias que vêm por 
aí”, disse o prefeito.

A nova pista de skate será 
mais um ponto de encontro 
e lazer no Jardim Estados Uni-
dos, reafirmando o compro-
misso da administração muni-
cipal com o desenvolvimento 
urbano, esportivo e social de 
Jales.

O projeto de construção da nova pista de skate no Jardim Estados Unidos
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Julio Cesar Pupim celebra seus 59 anos 
com feijoada animada no Manas Eventos

 Márcia Xavier marca presença no lançamento 
Primavera Verão 2026 da RCA Brasil, no Rio de Janeiro 

Lunar Ateliê comemora dois anos com promoções especiais 

CADERNO SOCIALACONTECIMENTO & ENTRETENIMENTO

O empresário e pecuarista Julio Cesar Pupim comemorou seus 59 anos 
de forma especial e antecipada no último domingo, reunindo familiares 
e amigos para um almoço festivo no espaço Manas Eventos. Ao lado 
da esposa Rose Pupim e dos filhos Júlio Cesar e Ana Eduarda, o anfi-
trião recepcionou os convidados com muita alegria e gratidão, transfor-
mando o dia em um verdadeiro momento de celebração da vida.
A comemoração, marcada pela descontração e pelo carinho de todos 
os presentes, teve como destaque a saborosa Feijoada do Tio Careca 
� tema escolhido com bom humor e que refletiu bem o clima leve e 
acolhedor do encontro. 
Para completar a atmosfera festiva, o som contagiante do Grupo de Pa-
gode MerAtitude animou o ambiente, garantindo que ninguém ficasse 
parado. Muita música boa, samba no pé e energia positiva embalaram 
a celebração de mais um ciclo na vida de Julio Cesar Pupim.

A empresária Márcia Xavier, à frente da loja Maroca Estilo e Imagem, 
embarcou semana passada para o Rio de Janeiro a convite da RCA 
Brasil, marca referência em moda atemporal e versátil, para participar 
do lançamento da coleção Primavera Verão 2026. 
O evento aconteceu no showroom da marca e reuniu lojistas e curadores 
de moda de todo o país. Com seu olhar apurado e sensível, Márcia 
participou ativamente da escolha das peças que vão compor a nova 
temporada da Maroca, sempre priorizando elegância, autenticidade e o 
desejo da mulher real. 
�Foi uma experiência enriquecedora. A cada coleção, busco mais do 
que roupas,  busco histórias que conectem nossas clientes com o que 
há de mais belo, atual e possível�, comenta Márcia, que revelou com 
entusiasmo sua estampa favorita em um post do Instagram. 
Além do compromisso profissional, Márcia aproveitou a passagem pela 
cidade maravilhosa para se inspirar com arte, gastronomia e cultura 
local, elementos que também influenciam sua curadoria à frente da loja. 
A nova coleção Maroca, com peças selecionadas neste encontro, será 
lançada em breve, carregando toda a energia e frescor do verão.

A empresária Carla Bento, da Lunar Ateliê � Artigos para Mesa 
Posta e Decoração de Interiores, celebra em grande estilo o 
segundo aniversário da loja, que acontece de 5 a 10 de maio. A 
comemoração também coincide com a Semana do Dia das Mães, 
proporcionando aos clientes uma excelente oportunidade para 
adquirir presentes e itens decorativos com descontos de até 40% 
em toda a loja.
Durante essa semana especial, as compras acima de R$ 100,00 
darão direito ao cliente de preencher um cupom e participar de um 
sorteio exclusivo em homenagem ao Dia das Mães. O prêmio será 
uma linda cesta recheada com produtos da loja, cuidadosamente 
selecionados para surpreender.
O sorteio acontecerá no sábado, dia 10 de maio, durante um 
delicioso café da manhã oferecido por Carla Bento e sua equipe, 
em comemoração ao aniversário de dois anos da Lunar Ateliê. 
Será um momento especial para celebrar com clientes e amigos, 
reforçando o carinho e a dedicação com que a loja vem conquis-
tando seu espaço no mercado.

Julio Cesar recebeu amigos e familiares no Manas Eventos

O aniversariante Juli Cesar Pupim ao lado da esposa Rose Pupim

Cesar Pupim ladeado dos amigos João Auki e NeiaO almoço foi animado pelo grupo de Pagode MerAtitude

A empresária Márcia Xavier em breve estará lançando a nova coleção 
primavera/verão 2026

A empresária Carla Bento estará sorteando uma linda cesta com produtos 
selecionados da loja



04 DE MAIO DE 2025B-2

A farmacêutica bioquímica 

Maria Izabel Colombo  do 

Laboratório Oswaldo Cruz 

dará uma pausa na sua 

agenda no dia 7 de maio, 

para comemorar ao lado 

do esposo Dudu Silverio, 

mais um aniversário. A 

fila dos cumprimentos 

será extensa pelo vasto 

círculo de amigos e demais 

familiares.

A pedagoga Lilian 

Mara Rodrigues 

Andrade celebra 

idade nova no dia 

5 de maio, segun-

da-feira. A data 

será comemorada 

ao lado do esposo 

Juliano Andrade, do 

filho Jonatas (foto), 

demais familiares e 

amigos. 
Realindo Soares da Silva comemora na segunda-feira, 

5 de maio, mais um aniversário. A esposa Elida Barison 

, ao lado da filha Patricia, do genro Almir e a netinha 

Mariana estarão encarregados em puxar a fila do 

parabéns para você. 

A empresária 

Silvia Simioli da 

Móveis Simioli 

completa mais um 

aniversário no dia 

7 de maio. O dia 

será comemorado 

ao lado da filha, a 

arquiteta Ga-

briela Simioli, do 

esposo Edevaldo 

Fiochi (foto),  

demais familiares 

e amigos. 

A advogada 

Mariane Cardo-

so Gonçalves 

do Tribunal 

de Contas do 

Estado de Paulo, 

será o centro 

das atenções na 

quinta-feira, 8 

de maio. O dia 

será celebrado 

ao lado de fami-

liares e amigos. 

Wladimir Prandi Franco, o Gibão,  comemora idade 

nova no dia 6 de maio. A data será compartilhada com 

a esposa Flaviane Rodrigues, a filha Vitória, demais 

familiares e amigos.  

Giovana Ribeiro Nicoleti comemora no dia 7 

de maio, seus 21 aninhos de vida. Os parabéns 

especiais ficarão por conta dos pais Marilza 

e Aguinaldo Nicoleti, do irmão Lucas, demais 

familiares e amigos. 

Suzy Meire 

Pupim do Auto 

Posto Pupim 

celebra idade 

nova no dia 

5 de maio. 

Na foto, ao 

lado do filho 

Guilherme



04 DE MAIO DE 2025B-3

Ana Eduarda Pontel chegou aos seus 15 anos e comemorou em linda festa

Cido Samartino comemorou idade nova ao lado da mulher Jéssica Fiori 
Samartino, dos pais Teresa e Aparecido, da irmã Camila e do Cunhado 

Osvaldo Costa Junior, o Bexiga

Joelle Vano comemorou seu aniversário e já aproveitou para fazer o Chá 
Revelação do fi lho, ao lado do seu marido Paulo Afonso

Roberta Fiorilli e o namorado Lucas Rodrigues prestigiaram casamento de 
amigos no fi nal de semana

César Pupim comemorou seu aniversário em grande estilo, ao lado da mulher 
Rose Pupim e dos fi lhos Julio e Ana Eduarda

O secretário de Comunicação da Prefeitura de Jales, Douglas Zilio, com 
o poeta e escritor André Gandolfo, que acaba de lançar seu 21º livro, O 

Alfaiate das linhas do Equador



04 DE MAIO DE 2025B-4 09 DE FEVEREIRO DE 2025B-4

12 DE JUNHO DE 2022B-4

PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

As amigas Tatiane, Fabiana Agostini, Marislei Fernanda e Vanessa Zinza 
conhecendo o famoso ponto turístico Caminito, no bairro do La Boca

Os amigos, Dacio Preti Junior e esposa Fabiana, Nelson Rubim e esposa 
Vanessa Zinza, Everson Munhoz e Marislei Fernanda, Tati e Rafael Freitas no 

marco emblemático de  Jujuy com os seus 4170 metros acima do nível do mar, 
na região de Salta na Argentina

O público presente aprovou o evento da Diocese de Jales Mesa animada de amigos na primeira Noite do Pagode da Igreja Catedral 
Nossa Senhora da Assunção 

Comemoração intimista

Interlagos Centro Automotivo inaugura nova fi lial em Santa Fé do Sul

Com alegria e cercada de muito carinho, a estudante de medicina da Unifu-

nec, Isabelle Canovas Pablos, celebrou seus 21 anos de vida na véspera do 

feriado, 30 de abril. A comemoração aconteceu em clima intimista e acolhe-

dor na residência do irmão Sairo, reunindo familiares e amigos próximos. 

Não faltaram boas risadas, churrasco caprichado, chopp gelado e, claro, 

um bolo para o tradicional �parabéns pra você�. 

Santa Fé do Sul acaba de ganhar um importante reforço no setor auto-

motivo com a inauguração da filial da Interlagos Centro Automotivo, 

realizada no último dia 14 de abril. A nova unidade é uma extensão 

da bem-sucedida loja de Jales, que, em apenas três meses de funciona-

mento, conquistou grande destaque no segmento de manutenção e per-

sonalização de veículos. Os sócios-proprietários Thales Sarambelle,  de 

Jales, e Vanderlei Butinhão Prado, de Santa Fé do Sul, que atua há mais 

de 40 anos no setor e também proprietário da tradicional Auto Esporte 

Centro Automotivo.  Juntos, enxergaram uma excelente oportunidade 

de expansão e decidiram levar a qualidade e o padrão da Interlagos 

para Santa Fé do Sul, cidade com forte potencial econômico e mercado 

aquecido na área automotiva.

A nova loja chega com uma estrutura moderna e completa, oferecen-

do aos clientes um amplo portfólio de produtos e serviços. Entre os 

destaques estão: venda de pneus das principais marcas do mercado, 

diversos modelos de rodas, alinhamento computadorizado e balan-

ceamento, serviços de suspensão, freios e escapamentos, aplicação 

de insulfilm, instalação de capotas marítimas e engate, variedade em 

acessórios automotivos. O principal diferencial da Interlagos está no 

atendimento personalizado e na busca constante pela satisfação do 

cliente, oferecendo preços competitivos, opções de parcelamento no 

cartão de crédito e uma equipe altamente capacitada, pronta para 

atender com profissionalismo, rapidez e eficiência. A nova filial está 

localizada em um ponto estratégico, de fácil acesso, no coração de 

Santa Fé do Sul, na Avenida Navarro de Andrade, nº 965 � Centro. 

Os clientes podem obter mais informações ou agendar serviços pelos 

telefones (17) 3641-9093 e (17) 99761-1156.

Com a chegada da Interlagos Centro Automotivo, Santa Fé do Sul 

ganha mais uma opção de confiança e excelência para cuidar do seu 

veículo com o que há de melhor no mercado.

Isabelle ao lado dos pais Iraci e Cérgio Canovas A aniversariante ao lado do irmão Sairo, da cunhada Aline e dos sobrinhos 
Davi e Angélica

Isabelle  recebeu as amigas para comemorar seus 21 anosBela com o namorado Vinicius Kawano e amigos

Fachada da loja Interlagos � Centro Automotivo, na Av. Navarro de Andrade, 
965, em Santa Fé do Sul

A inauguração aconteceu no último dia 14 de abril, com a benção do padre 
Tiago Vinicius 

Anilson Claudino (Biscoito), esposa 
Débora, Vanderlei e esposa Delma, 

Thales e esposa Mariana, Caroline e Alan

Os proprietários Vanderlei Prado com a esposa Delma, Thales Sarambelle ao 
lado da esposa Mariana Claudino





Especial  Mães

Com a chegada do Dia das Mães, 
muitos filhos e filhas buscam formas 
di ferentes  de expressar  car inho e 
gratidão. Seja com algo feito à mão 
ou com um kit especial montado com 
amor, há muitas maneiras de surpre-
ender sua mãe de forma inesquecível. 

POR QUE PERSONALIZAR O
PRESENTE DE DIA DAS MÃES 

FAZ DIFERENÇA?
Dar um presente vai além de um 

gesto simbólico — é uma forma de 
demonstrar  atenção,  car inho e re -
conhecimento. Quando se trata do 
Dia das Mães,  pensar  em algo que 
reflita a personalidade e o gosto da 
sua mãe pode transformar o presente 
em uma experiência afetiva. É aqui 
que entram os conceitos de presente 

criativo Dia das Mães e como montar 
presente personalizado, que ganham 
destaque por  sua  or iginal idade e 
significado.

A personalização mostra cuidado 
nos detalhes,  como escolher a  cor 
favorita dela, montar kits com itens 
que ela ama. Esse tipo de presente 
demonstra que houve tempo e dedi-
cação na escolha.

Itens simples do dia a dia podem 
ganhar um novo significado quando 
combinados  de for ma car inhosa . 
Com criatividade e sensibilidade, é 
possível montar algo que seja fun-
cional e ao mesmo tempo carregado 
de afeto.

ONDE ENCONTRAR PRODUTOS 
PARA MONTAR SEU PRESENTE?

Como montar um presente incrível de Dia das Mães!

Se você quer montar um presente completo e econô-
mico, a Fazendo Arte – Artesanatos, aviamentos e deco-
ração em geral e a Balaio de Gato é o lugar perfeito, com 
ótimas opções e preços

Além da variedade, os preços baixos ajudam a montar 
kits mais completos sem pesar no bolso. 



ROSA NAMIZAKI DEZAN

Especial  Mães

O que representa, de fato, o Dia das 
Mães? Mais do que uma data no calendário, 
esse momento carrega em si uma profundi-
dade emocional difícil de traduzir em pala-
vras. É uma celebração do amor mais puro e 
incondicional que existe. Um amor que não 
espera, que não mede, que simplesmente 
acontece — como um abraço que acolhe 
ou uma palavra que acalma.

A imagem da mãe é retratada na litera-
tura, no cinema, nas canções e na memória 
afetiva de cada um de nós. Ela é símbolo de 
aconchego, de cuidado constante, de pre-
sença silenciosa que tudo observa e tudo 
sente. Mas, no mundo contemporâneo, 
ser mãe vai além do laço biológico. Mãe é 
quem cuida, quem protege, quem escolhe 
amar com intensidade, esteja ela presente 
desde o primeiro dia ou chegada ao longo 
do caminho da vida.

E como expressar tamanha gratidão e 
afeto? Há muitas maneiras, mas uma das 
mais tradicionais — e atemporais — é o ato 
de presentear. Um presente tem o poder de 
eternizar momentos e carregar sentimen-
tos. Por isso, neste Dia das Mães, escolha 
algo que represente a beleza, a delicadeza 
e o valor único dessa pessoa tão especial: 
uma joia, um relógio elegante, um perfume 
com personalidade.

Na Art’Joias, você encontra opções que 
emocionam e encantam. Cada peça conta 
uma história e pode ser a forma perfeita de 
dizer: “eu te amo, obrigado por tudo”.

Venha nos visitar na Rua 13, 2314, 
Centro. Telefone: (17) 3621-4021.

NESTE DIA DAS MÃES, CELE-
BRE COM AMOR. CELEBRE COM 
ART’JOIAS.

Joias e perfumes: presentes 
que eternizam o amor de mãe

Sorteio Dia das Mães - 12/05

Concorra a 01 vale compras de 
R$ 1.000,00 válido para
compras na própria loja.

é 1.000é 1.000

MinhaMinha

Lindos  Relógios

ArtsJoiasJales

ArtsJoias Jales

Rua 13 nº 2314 - Centro - JALES/SP

((1177))      33662211--44002211
((1177))  9999114477--00111100
((1177))  9988118877--11111100
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Especial  Mães

O Dia das Mães é uma daquelas 
datas que tocam fundo no coração. 
Para muitos, é sinônimo de um café 
da manhã caprichado, do cheirinho 
do bolo preferido saindo do forno, 
de risadas compartilhadas ao redor 
da mesa. E é justamente nesse clima 
de emoção e afeto que surge uma 
ideia encantadora: transformar esse 
dia especial por meio da decoração 
afetiva.

Esse tipo de decoração não pre-
cisa seguir padrões estéticos – o 
que realmente importa é a conexão 
que os objetos têm com quem vive 
naquela casa. No caso, a sua mãe e 
os itens que significam muito para 
vocês.

COMECE PELA MESA
Você pode começar montando 

uma mesa posta especial para o Dia 
das Mães com aquele toque que 

remete à infância ou aos domingos 
em família. Uma toalha de mesa que 
lembre a que vocês tinham antiga-
mente, pratos com estampas florais, 
taças para usar em ocasiões espe-
ciais… Vale de tudo aqui.

Além disso, você pode usar ele-
mentos naturais, como flores ou ga-
lhos secos – simples, bonitos e cheios 
de memória. A decoração afetiva 
se revela nesses pequenos gestos, 
despertando sorrisos e memórias 
compartilhadas na mesa posta.

OBJETOS COM HISTÓRIA: OS 
VERDADEIROS PROTAGONISTAS

A decoração afetiva se alimenta 
da memória. E os objetos são os 
grandes guardiões dessas lem-
branças. Esses elementos podem 
ser combinados com peças atuais, 
criando uma ponte entre passado e 
presente. 

Decoração afetiva: transforme o Dia das Mães com memórias e carinho


